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fixée au 5 mai 2019
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La fin du championnat de Ligue 1 Mobilis 2018-
2019 est fixée au dimanche 5 mai 2019, prenant en

considération les dates FIFA et les différentes
compétitions africaines, a annoncé vendredi soir la

Fédération algérienne de football (FAF) 
sur son site officiel. 

BMS : Pluies orageuses sur les wilayas et côtières 
et intérieures de l'extrême-est du pays 

Une activité pluvio-orageuse, localement assez marquée, affecte les wilayas de Tamanrasset et Illizi, dans l'extrême-sud du pays, depuis hier, 
selon un bulletin météo spécial (BMS) émis par l'Office national de météorologie.

INDUSTRIE-VÉHICULES DE TOURISME : 

Forte hausse des importations
des CKD au 1er semestre 2018

La facture d'importation des collections CKD destinées à l'industrie de montage des
véhicules de tourisme s'est établie à près de 1,32 milliard de dollars au 1er semestre

2018, contre 706,3 millions de dollars durant la même période de 2017, en hausse
de 612 millions de dollars (+86,73%), a appris l'APS auprès du Centre national des

transmissions et du système d'information des Douanes. P. 3
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Le groupe des indépendants
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PARTIS
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et le FJD demain 
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Des pluies, parfois sous
forme d'averses  orageuses, af-
fectent les wilayas côtières et
intérieures de l'extrême-est  du
pays depuis hier soir, selon un
bulletin météo spécial (BMS)
émis  par les services de l'office
national de météorologie.  Ces

pluies touchent les wilayas de
Skikda, Annaba, El Tar, Guelma
et  Souk Aras avec des cumuls
qui atteindront ou dépasseront
localement 25 mm  durant la
validité de ce BMS, en cours
d’hier à 18h00 à aujourd’hui à
06h00. 
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ALGER  
Création des
premiers récifs
artificiels au large de
la plage d'Aïn Benian
en septembre

La Direction de la pêche de la wilaya
d'Alger procèdera, en septembre, à la créa-
tion des premiers récifs artificiels sur le lit-
toral algérois, au large de la plage d'Aïn Be-
nian, dans une première expérience dans
la wilaya visant à renforcer les ressources
halieutiques, en attendant sa vulgarisation
ultérieure aux autres plages de la capitale.

BMS 
Des pluies orageuses sur les wilayas 

et côtières et intérieures de l'extrême-est 
du pays à partir de ce soir 

ALGER
Inauguration
prochaine de 
la nouvelle 
gare maritime

La nouvelle
gare maritime
d’Alger sera
inaugurée pro-
chainement, a
indiqué mardi le
Directeur géné-
ral de l’entre-
prise portuaire d’Alger, Mohamed Larbi.

PARTIS
Une rencontre 
entre le MSP 
et le FJD demain

Le président
du Front de la jus-
tice et du dévelop-
pement (FJD),
Abdallah Djabal-
lah a annoncé
,vendredi à Alger,
la tenue demain,
d'une rencontre
avec le président
du Mouvement de
la société pour la
paix (MSP), Ab-
derrezak Makri,
afin d'examiner
l'initiative portée par sa formation politique rela-
tive à la transition démocratique.

HANDBALL - ARBITRAGE : 
Une paire algérienne
dans la liste de l'IHF 

La Fédération
internationale de
handball  (IHF)
a rendu publique
sa liste d'arbitres
retenus pour ses
compétitions de
la saison 2018-
2019 dans la-
quelle se trouve
la paire algé-
rienne Sid-ali
Hamidi / Youcef Belkhiri.  Au total, ce sont 136
arbitres, dont 35 dames, qui ont le badge d'arbitre
IHF, précise l'instance internationale sur son
site internet.  La Fédération européenne de hand-
ball (EHF) est la plus représentée avec 85  arbitres,
suivie de son homologue asiatique (24) puis des
Confédérations  sud-américaine (13), africaine
(12) et nord-américaine et des Caraïbes (2). 

L'IHF et la Confédération africaine de handball
(CAHB) avaient retenu les  deux arbitres algériens
la saison dernière pour officier dans plusieurs
de  leurs compétitions, notamment la Coupe
d'Afrique des nations Gabon-2018,  dont la grande
finale Tunisie-Egypte (26-24), ainsi que le Cham-
pionnat du  monde féminin des moins de 20 ans
en Hongrie. 

CULTURE
Le spectacle
chorégraphique «Azdif»
ouvre la 14e édition 
du Festival de Djemila

La chorégraphie «Az-
dif» reflétant des pans
de l’histoire, de l’art et
de la culture des Hauts
plateaux a inauguré
vendredi soir la 14e édi-
tion du Festival arabe
de Djemila (60 km à
l’Est de Sétif), ouvert en
présence du ministre
de la Culture Azzedine Mihoubi. Créé et mis en scène par
Nabil Benseka, le spectacle chorégraphique Azdif  (terre
noire en berbère, d’où provient le nom de Sétif )   exécuté
par 32  jeunes  danseurs et danseuses a fait planer sur le
site romain de Cuicul, une touche magique avec des ta-
bleaux racontant la richesse culturelle et historique de la
région.

En présence d’un public nombreux composé essen-
tiellement de familles, les danseurs et danseuses habillés
en tenues traditionnelles ont offert  des moments de pur
bonheur sur les rythmes de la musique sraoui et la voix
forte  de Bekakchi el Kheir suscitant de stridents youyous
et des salves d'applaudissements.

FESTIVAL 
Nécessité de transmettre
aux générations le legs
culturel de la chanson raï 

Les participants à une conférence sur "l’histoire du
Rai entre l'ancien et le moderne", organisée à Sidi Bel-
Abbès en marge du Festival national de la chanson
raï, ont mis l'accent sur la nécessité de transmettre ce
legs culturel qui constitue un acquis important aux
générations montantes. 

Le journaliste Mir Mohamed, accompagnateur du
Cheikh Mekalech durant les années 70 et parolier de
Cheb Benaricha Mohamed, a rappelé que le "Rai ori-
ginal avait débuté dans les années 70 à Sidi Bel-Abbès
et ses chansons avaient traité de plusieurs thèmes
touchant la jeunesse dont l’émigration", avant de
connaître, a-t-il dit, son apogée dans les années 80 et
de résister durant les années 90 pour atteindre son
apogée pour s'élever au rang mondial. 

SÉTIF: 
La statue Aïn Fouara
dévoilée au public après
sa restauration

La statue emblématique d’Aïn Fouara de Sétif, visée
par un acte de vandalisme en décembre dernier, a été dé-
voilée hier au public après sept mois de travaux de restau-
ration, dans une cérémonie de réjouissance et de grande
émotion,  en présence du ministre de la Culture Azzedine
Mihoubi.

DEMAIN LUNDI 
Le DG de l'Organisme
algérien d'accréditation
au forum du Courrier

M. Noureddine
Boudissa, directeur
général de l'Orga-
nisme algérien
d'accréditation (Al-
gerac), sera l’invité
demain lundi 6
août, à partir de
10h30, au forum du
Courrier d’Algérie,
qui abordera les
questions liées au
commerce exté-
rieur et l’activité des
exportateurs algé-
riens des produits locaux, vers les marchés étrangers, dont
ceux de la région maghrébine, africaine et vers les pays
d’Europe.
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INDUSTRIE-VÉHICULES DE TOURISME: 
Forte hausse des importations 
des CKD au 1er semestre 2018

Quant aux véhicules de transport de
personnes et de marchandises (produits
finis) et des collections CKD de cette ca-
tégorie de véhicules, leurs importations
ont très légèrement diminué à 265,52
millions de dollars, contre 267,5 millions
de dollars au 1er semestre 2017, soit une
baisse de 0,73%. 

Ainsi, la facture globale d'importation
des collections CKD destinées à l'indus-
trie de montage de ces deux types de

véhicules et l'importation des véhicules
de Transport de Personnes et de Mar-
chandises (produits finis) s'est chiffrée
à 1,58 milliard de dollars au 1er semestre
2018 contre près de 974 millions de dol-
lars à la même période de 2017, en hausse
de 606 millions de dollars entre les deux
périodes de comparaison. 

Par ailleurs, les importations des par-
ties et accessoires des véhicules auto-
mobiles (pièces détachées pour les au-

tomobiles fi-
nies...) ont
chuté à 170,53
millions de
dollars contre
191,13 millions
de dollars (-
10,8%). 

Pour rappel,
sur toute l'an-
née 2017, la fac-
ture d'impor-
tation globale
des Véhicules
de Tourisme fi-
nis et des col-
lections CKD
destinées à l'in-
dustrie de
montage de ce
type de véhi-
cules s'était
chiffrée à près

de 1,62 milliard de dollars (contre 1,35
milliard de dollars en 2016). Concernant
les importations des Véhicules de Trans-
port de Personnes et de Marchandises
et des collections CKD de cette catégorie
de véhicules, elles s'étaient chiffrées à
512,6 millions de dollars en 2017 (contre
767,7 millions de dollars en 2016). 

Ce qui avait donné une facture globale
de 2,13 milliards de dollars en 2017 (contre
2,12 milliards de dollars en 2016). 

La facture d'importation des collections CKD destinées à l'industrie de montage des
véhicules de tourisme s'est établie à près de 1,32 milliard de dollars au 1er semestre
2018, contre 706,3 millions de dollars durant la même période de 2017, en hausse de
612 millions de dollars (+86,73%), a appris l'APS auprès du Centre national des trans-
missions et du système d'information des Douanes. 

TLEMCEN : 
Attribution de plus de 20.000 logements avant fin 2018

Plus de 20.000 logements,
tous programmes confondus,
seront attribués à leurs bé-
néficiaires dans la wilaya de
Tlemcen avant la fin 2018, a-
t-on appris hier du wali, Ali
Benyaiche. 

Dans une conférence de
presse, organisée au siège de
la radio de Tlemcen, M. 

Benyaiche a indiqué qu’il
s’agit d'un quota de 10.097 lo-
gements publics locatifs
(LPL), 554 logements parti-
cipatifs (LSP), 6.977 unités re-
levant de l’habitat rural et
2.600 logements location-
vente (AADL) à attribuer à
travers différentes communes
de la wilaya. 

Concernant les logements
publics locatifs, le même res-
ponsable a souligné qu'ils ont
été achevés et il ne reste que
les travaux extérieurs qui se-
ront réalisés après le règle-
ment du problème des mon-
tants alloués aux entreprises,
ajoutant qu'il est attendu des
présidents d’APC l'établisse-
ment des listes des bénéfi-
ciaires des aides à l’habitat
rural. 

Pour ce qui est du premier
quota de logements AADL, il
sera attribué à la mi-septem-
bre prochain avec les struc-
tures d'accompagnement, no-
tamment les écoles, CEM, ly-
cées, a annoncé Ali Benyaiche,
soutenant que des mesures
d’urgence ont été prises et
des entreprises qualifiées ont
été choisies pour la réalisation
des établissements scolaires
en un temps record. 

«L’opé-
ration de
raccorde -
ment des
logements
aux réseaux
d’eau pota-
ble et d'as-
s a i n i s s e -
ment a été
achevée et il
ne reste
que la via-
bilisation
p o u r
l ’a c h è v e -
ment de ce
quota de lo-
gements AADL», a signalé le
wali, soulignant que la wilaya
de Tlemcen a bénéficié cette
année de quotas supplémen-
taires dont 6.300 aides à l’ha-
bitat rural et 1.600 logements
participatifs aidés (LPA) dont
les travaux seront lancés dans
un mois et 2.721 logements
location-vente AADL en plus
de 260 aides à la restauration
de bâtisses. 

Par ailleurs, M. Benyaiche
a fait état d'une opération de
démolition de 28 logements
à Ain El Houtz qui sera lancée
«la semaine prochaine en rai-
son du non respect des lois
interdisant la construction
sur des terres agricoles», sou-
lignant que «toute maison
construite après le recense-
ment de 2007 est illicite». 

Cette opération sera élargie
ensuite, a-t-il dit, à toutes les
communes qui ont vu l'élé-
vation de constructions illé-
galement. 

La wilaya de Tlemcen a at-
tribué, depuis la mi-2017
jusqu’à juillet dernier, 8.147
logements, tous programmes
confondus, dont 2.028 LPL,

5.225 aides à l’habitat rural,
660 logements participatifs,
114 promotionnel aidé et 120
aides à la restauration des
maisons. 

CONSTANTINE : 
Un mort et 38 blessés suite 
au renversement de deux bus

Une personne a trouvé la mort
et 38 autres ont été blessées suite
au renversement de deux bus à
Constantine, a-t-on appris hier
des services de la protection civile. 

L’accident est survenu vendredi
soir sur un tronçon de l’autoroute
Est-ouest, à hauteur de l’échan-
geur 3 de la ville Ali Mendjeli, en
allant vers la commune d’Aïn
S’mara, a indiqué la même source,
précisant que le bus de transport
des voyageurs qui assure une ex-
cursion entre la wilaya de Skikda
et Sétif a dérapé et s’et renversé. 

Les éléments de la protection
civile de l’unité principale Bena-

tallah Mohamed-Cherif et celle
sectorielle d’Aïn S’mara qui se
sont dépêchés sur les lieux ont
constaté le décès, sur place, du
conducteur du bus, âgé de 43 ans
et ont secouru quatre (4) blessés
âgés entre 37 et 65 ans, a-t-on noté,
soulignant que les victimes ont
été transférés à l’hôpital d’Ali
Mendjeli. Les mêmes services ont
indiqué qu’un bus de transport
de voyageurs assurant la liaison
entre les communes d’Aïn Abid
et El Khroub (Constantine) a dé-
rapé et s’est renversé vendredi
soir, sur un tronçon de la route
nationale (RN) n.3 reliant Batna à

Constantine, à son retour d’une
excursion à Collo (Skikda). Les
éléments des unités secondaires
Sissaoui Slimane et Guettouche
El Djemai et ceux du poste avancé
de Bab El Kantara ont été mobilisés
pour porter secours et assistance
aux 34 blessés enregistrés dont
neuf (9) ont été transférés au centre
hospitalo-universitaire, CHU Ben-
badis, a ajouté la même source.
Une enquête a été ouverte par les
services compétents pour déter-
miner les causes de ces accidents,
a-t-on conclu. 

APS

ACCIDENTS DE LA
ROUTE: 
10 morts 
et 349 blessés
en une semaine 

Dix (10) personnes ont trouvé
la mort et 349 autres ont été blessés
dans des accidents de la route sur-
venus au niveau des zones ur-
baines durant la période allant du
24 au 30 juillet, a indiqué hier un
bilan des services de la sûreté na-
tionale. 

Les mêmes services ont enre-
gistré une baisse en nombre de
décès, de blessés et d'accidents
par rapport à la période précé-
dente. 

Le facteur humain demeure la
principale cause de ces accidents,
outre d'autres facteurs liés à l'état
des véhicules et de l'environne-
ment, ajoute la même source. 

A cet effet, la Direction générale
de la Sûreté nationale (DGSN) ap-
pelle les usagers de la route à «faire
preuve de prudence et de vigilance,
à respecter le code de la route et à
éviter l'excès de vitesse, sans ou-
blier de soumettre les véhicules à
un contrôle régulier pour préser-
ver les vies humaines et la sécurité
des usagers de la route». 

La DGSN rappelle également le
numéro vert 15-48 et de secours
17 mis à la disposition des citoyens
24h/24h. 

MÉDIAS 
Décès 
de l’ancien
journaliste 
de l’APS Hamid
Bouthlidja 

Hamid Bouthlidja, ancien jour-
naliste de l`agence Algérie Presse
Service (APS), est décédé vendredi
à Annaba à l`âge de 73 ans des
suites d'un cancer, a-t-on appris
auprès de ses proches. 

Le défunt a rejoint l`APS durant
les années 60 où il a exercé dans
plusieurs services, en occupant
notamment le poste de chef du
bureau régional d'Annaba puis il
a travaillé en tant que correspon-
dant de l'agence à Tunis (Tunisie). 

Père de trois filles, le défunt
était apprécié par tous ses col-
lègues pour ses qualités morales
et professionnelles. La dépouille
du défunt a été inhumée hier à
Souk Ahras.
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Dans une déclara-
tion à la presse en
marge du lancement de
l'université d'été de son
parti prévue pour les 3,
4 et 5 août, M. Djaballah
a fait état d'une réunion
avec le président du
MSP, Abderrezak Makri,
lundi prochain au siège
du parti pour examiner
le contenu de l'initiative
du MSP sur la transition
démocratique, souli-
gnant que son parti "va-
lorisera et soutiendra
toutes propositions
utiles et bénéfiques". 

S'exprimant en cette
occasion, le membre di-
rigeant au sein du FJD
et député à l'Assemblée
populaire nationale
(APN), Lakhdar Ben
Khallaf, a indiqué qu'il
existe "un consensus
entre les deux partis"
sur cette initiative, no-
tamment dans ses volets
politique et écono-
mique. 

Abordant le prochain
rendez-vous électoral,
M. Djaballah a réitéré
la position de son parti
qui a appelé à la ré-
forme du système élec-
toral pour garantir les
conditions légales qui
assurent la liberté et
l'intégrité des élections,

soulignant que cette dé-
marche constitue "la so-
lution" à tous les pro-
blèmes du pays. 

Le président du FJD
a également appelé à
une réforme adminis-
trative et juridique ga-
rantissant l'impartialité
et l'efficacité de l'admi-
nistration au service du
citoyen, outre l'amélio-
ration des perfor-
mances de la justice et
la réforme du système
éducatif en se basant
sur les fondements de
la nation. Invité à cette
rencontre, M. Makri a
évoqué, pour sa part, la
conjoncture actuelle du

pays, soulignant qu'il
s'agit d'une étape de
"consensus national et
d'union" entre toutes
les franges de la société
algérienne. Le pro-
blème aujourd'hui ne
se pose plus au niveau
des "partis de l'opposi-
tion ni des personnali-
tés nationales en dehors
du cercle du pouvoir,
car ces-derniers ont ex-
primé leur disposition
à travailler ensemble",
a-t-il indiqué, estimant
que le rôle de son parti
,à l'instar des autres for-
mations politiques, était
de communiquer avec
la société et de la sensi-

biliser pour développer
le pays. A cette occasion,
M. Makri a mis l'accent
sur l'importance de sen-
sibiliser la classe poli-
tique pour faire face aux
véritables problèmes
que rencontre le pays,
estimant que la classe
politique a une grande
responsabilité pour la
réalisation du rêve al-
gérien, consistant à réa-
liser la cohésion, le
consensus et le déve-
loppement écono-
mique, notamment en
matière de transports,
de santé, d'enseigne-
ment et d'autosuffi-
sance. 

PARTIS 
Une rencontre entre le MSP 
et le FJD demain

TIMIZART (TIZI-OUZOU) : 
Ouverture de la première
édition du salon national
des arts et patrimoine

La préservation des arts et du patrimoine traditionnels est
le principal objectif assigné à la première édition du salon
national des arts et patrimoine, ouverte samedi dans la com-
mune de Timizart (30 km au Nord-est de Tizi-Ouzou) en pré-
sence de 80 artisans issus d'une quinzaine de wilayas. 

Organisée par l'association culturelle des arts traditionnels
et patrimoine (Tigmi), en collaboration avec l'assemblée po-
pulaire (APC) de Timizart et l'assemblée populaire de wilaya
(APW), les Directions de la culture et de la jeunesse et des
sports ainsi que la Chambre de l'artisanat et des métiers, cette
manifestation s'étalera jusqu'au 08 de ce mois. 

Quatre ving (80) artisans issus d'une quinzaine de wilaya
du pays dont Médéa, Mila, Sidi Bel Abbes, Béchar, Boumerdès,
Béjaia, Alger, Adrar et Tamanrasset, prennent part à ce salon. 

Au programme, une exposition d'objets traditionnels re-
présentant les spécificités des diverses wilayas participantes,
l'animation culturelle et des activités pratiques liées au patri-
moine organisées en soirée. 

"Notre principal objectif est de permettre la sauvegarde
des arts et du riche patrimoine de notre pays qui aura, à l'oc-
casion de ce salon, une opportunité de se perpétuer et de se
renouveler à travers la rencontre entre artisans et le brassage
des spécificités (artistique) des différentes régions", a indiqué
Bahmane Ferhat, président de l'association organisatrice. 

INONDATIONS D'AIN GUEZZAM: 
L'ANP intervient pour
prêter aide et assistance
aux citoyens touchés
(MDN)

Des détachements de l'Armé nationale populaire (ANP)
sont intervenus, durant ces deux derniers jours, dans la wilaya
déléguée d'Ain Guezzam qui a connu des inondations, pour
prêter aide et assistance aux citoyens touchés et désenclaver
les routes, indique samedi un communiqué du ministère de
la Défense nationale (MDN). "Suite aux inondations qu’a
connues quelques régions du sud du pays, et en exécution
des instructions du Haut Commandement de l’ANP suite à la
demande des autorités locales de la wilaya déléguée d'Ain-
Guezzam, des détachements de l’ANP sont intervenu, durant
les deux derniers jours, à Ain-Guezzam (6e Région militaire)
pour prêter aide et assistance aux citoyens touchés et désen-
claver les routes et ce, dès les premières heures, mobilisant
tous les moyens humains et matériels nécessaires", précise la
même source. Les unités de l’ANP "restent prêtes à l’intervention
immédiate à chaque fois que nécessaire", souligne le MDN.

TLEMCEN : 
Coup d’envoi de la 2e

édition du camp de wilaya
de récitation du Coran

La deuxième édition du camp de wilaya de récitation du
Coran a été lancée mercredi à Tlemcen avec la participation
de 120 jeunes filles. Organisée au niveau du groupe éducatif
"Mohamed Bouslimani" de Hai (quartier) Bouhanak par le
bureau de wilaya de lÆassociation nationale "El Mâali" des
sciences et de l'éducation, cette édition enregistre la partici-
pation, 12 jours durant, de 120 lycéennes et universitaires. 

La cérémonie dÆouverture de cette manifestation a été
marquée par la récitation de versets coraniques et par une
exposition mettant en avant les activités du bureau de wilaya
de cette association et le programme de cette manifestation. 

Les participantes à cette manifestation ont été sélectionnées
parmi 400 candidates ayant formulé des demandes par courrier
électronique relayées par les réseaux sociaux. Cette manifes-
tation à pour objectif de susciter l'engouement autour du
Livre saint en coordonnant avec les écoles coraniques de la
wilaya pour une meilleure méthode d'apprentissage et de
lecture du Coran que les encadreurs, spécialistes et guides,
veillent à inculquer aux apprenantes en s'appuyant sur l'ob-
servance rigoureuse des règles de récitation, a indiqué le di-
recteur du camp, Abderrahmane Kaddouri. Le programme
de cette 2è édition, a-t-il précisé à ce propos, comporte trois
conférences qu'animeront des spécialistes, essentiellement
autour du thème le Coran et les règles de sa récitation, ainsi
quÆun concours du meilleur et le plus rapide récitant. Des
prix seront décernés aux lauréats. Le bureau de wilaya de
lÆassociation "El Maali" des sciences et de l'éducation a été
fondé en 2013 avec plus de 60 adhérents, a-t-il dit.

APS

Le président du Front de la justice et du développement (FJD), Abdallah
Djaballah a annoncé ,vendredi à Alger, la tenue la semaine prochaine,
d'une rencontre avec le président du Mouvement de la société pour la
paix (MSP), Abderrezak Makri, afin d'examiner l'initiative portée par sa
formation politique relative à la transition démocratique.

MILA : 
Plus de 400 hectares de récolte agricole
décimés par le feu depuis le début de l'été

Au total 413 hectares de récolte
agricole, dont des céréales et ar-
bres fruitiers, ont été décimés
depuis le début de l'été par le
feu dans la wilaya de Mila depuis
le début de l'été, a-t-on appris
mercredi auprès de la direction
des services agricoles (DSA). 

La même source a précisé
que les incendies s'étaient dé-
clarés entre juin et juillet der-
niers dans plusieurs communes
de la wilaya, détaillant que près
de 324 hectares de blé dur, 66,5
ha de blé tendre, 15 ha dÆavoine,

7,5 ha d'orge et 3,5 ha de lentilles
ont été la proie des flammes. 

De plus 36 hectares d'oliviers
et deux hectares d'arbres frui-
tiers sont partis en fumée, soit
un taux de 30% des terres tou-
chées, a fait savoir la même
source, ajoutant que 26 ruches
peuplées ont été détruites par
les incendies. 

Les dégâts causés par les in-
cendies dans les champs céréa-
liers de cette wilaya "sont élevés
comparativement à la saison pré-
cédente", a déclaré la même

source, rappelant que 110 hec-
tares de céréales ont été détruits
par le feu en 2017. Les services
agricoles ont déploré le fait que
certains agriculteurs n'aient pas
suivi les consignes de prévention
contre les feux, dont notamment
la création de périmètres de sé-
curité dans les champs et le dés-
herbage. Depuis le lancement
de la campagne moisson-battage,
95% des 109 724 hectares des
terres agricoles cultivées ont été
moissonnées dans la wilaya de
Mila, a relevé la même source. 

SAIDA : 
Relogement prochain de 840 familles

Pas moins de 840 fa-
milles de Saida habi-
tant dans des loge-
ments précaires seront
relogées prochaine-
ment, a-t-on appris
mercredi du chef de
daira. 

Ces familles, recen-
sées par les services de
la daira de Saida au ni-
veau de 10 sites, seront
relogées dans la nou-
velle cité 2.000 loge-
ments de hai Boukhors
de Saida qui dispose de
toutes les commodités

de vie décente, a indi-
qué Khalil Said. L'opé-
ration, qui s'inscrit
dans le cadre de la ré-
sorption de lÆhabitat
précaire comme stipulé
dans le programme du
Président de la Répu-
blique, M. Abdelaziz
Bouteflika, verra la mo-
bilisation de tous les
moyens humains et
matériels pour le relo-
gement des familles bé-
néficiaires et sera suivie
par la démolition de
toutes les habitations

vétustes évacuées par
leurs occupants, a-t-il
souligné. 

Il est prévu ainsi la
récupération de huit
(8) hectares de terres
domaniales à travers
les sites évacués qui
constituent des points
noirs de la ville de Saida
pour la réalisation de
terrains de sports et
d'espaces verts, mais
aussi en réserver
quelques lotissements
pour lÆautoconstruc-
tion, selon le chef de

daira. Six-cents (600)
familles résidant dans
le vieux bâti avaient bé-
néficié, depuis juillet
dernier, dÆune opéra-
tion de relogement à
hai (quartier) Argoubi
Abdellah au chef-lieu
de wilaya. 

A noter que la ville
de Saida recense un
programme dÆhabitat
public estimé à 9.000
logements dont 2000
ont été réalisés et le res-
tant est en cours de
construction.
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BREXIT: 
Possibilité d'une absence d'accord 

«La possibilité d'une absence d'ac-
cord est inconfortablement élevée à ce
stade», a-t-il déclaré sur BBC Radio 4.
«C'est hautement indésirable» mais
«encore improbable», a-t-il dit, ajoutant
que le système financier britannique
était «prêt» à une telle éventualité.

C'est «une possibilité relativement
improbable, mais c'est une possibilité»,
a précisé Mark Carney, qui doit quitter
son poste à l'été 2019, peu après la sortie
du Royaume-Uni de l'Union euro-
péenne fin mars 2019.

Alors que les négociations patinent
entre Londres et Bruxelles et que
l'échéance de fin octobre pour parvenir
à un accord de sortie se rapproche, la
perspective d'un Brexit dur est évoquée
de plus en plus ouvertement, ce qui
effraie les milieux d'affaires.

Le président français Emmanuel
Macron et la Première ministre britan-
nique Theresa May devaient s'entretenir
du Brexit vendredi lors d'une réunion de
travail au fort de Brégançon (sud-est de
la France), dans le cadre d'une offensive
diplomatique lancée par Londres pour
plaider sa cause auprès des grandes
capitales européennes.

L'absence d'accord de divorce, et de
période de transition à l'issue du Brexit,

entraînerait «des perturbations dans le
commerce tel que nous le connaissons
et, en conséquence, une perturbation à
un certain niveau d'activité écono-
mique, des prix plus élevés pour un cer-
tain temps», a prévenu le gouverneur de
la Banque d'Angleterre.

Jeudi, l'institution a décidé à l'unani-
mité, et sans surprise, de relever son
taux d'intérêt de 0,25 point à 0,75%, pour
la deuxième fois depuis la crise finan-
cière, se gardant des marges de manoeu-
vre pour affronter les potentielles turbu-

lences du Brexit. «Nous reconnaissons
tous qu'il y a un très large éventail d'is-
sues potentielles aux négociations sur le
Brexit et que nous entrons dans une
phase critique», a expliqué Mark Carney.
«Pour un certain nombre de ces issues
possibles, nous pensons que les taux
d'intérêt devraient être autour de leur
niveau actuel ou potentiellement plus
élevés.

Il y a d'autres scénarios où il pourrait
être nécessaire de baisser les taux d'inté-
rêt», a-t-il précisé.

La possibilité d'une absence d'accord sur le Brexit est «inconfortablement élevé» 
et «indésirable», même si un tel scénario reste «improbable», a prévenu vendredi 
le gouverneur de la Banque d'Angleterre, Mark Carney.

CÉRÉALES 
Les céréales 
se stabilisent
après des records
de hausse 
sur Euronext 

Le prix du blé européen se stabilisait
vendredi à la mi-journée sur le marché
européen Euronext, après avoir atteint
jeudi son record à la hausse depuis avril
2014, tandis que le maïs subissait des
prises de bénéfice. Vendredi après-midi,
la tonne de blé gagnait 0,25 euro à 213
euros, sur le contrat de septembre, et
gagnait 0,50 euro sur le contrat de
décembre, à 213,75 euros, pour plus de
29.000 lots échangés.

A la même heure, la tonne de maïs
abandonnait 5 euros sur l'échéance
d'août à 190 euros, et 1,25 euro sur celle
de novembre à 195 euros, pour 480 lots
échangés. L'envolée du prix mondial des
céréales se constate depuis fin juillet,
aussi bien sur le marché à terme que sur
le marché physique. Elle est due aux pré-
visions de récoltes plus basses que prévu
dans une bonne partie de l'Europe en
raison de la sécheresse, et d'autres zones
du monde comme l'Australie par exem-
ple, indiquent les analystes. La flambée
atypique connue jeudi en fin de séance
sur les cours du blé en Europe, lorsque le
grain a momentanément affiché une
hausse de 12 euros la tonne, était pour sa
part due à l'erreur de traduction d'un
employé ukrainien du ministère de
l'Agriculture qui a laissé penser au mar-
ché qu'il allait y avoir une interdiction
d'exportation des blés de meunerie
ukrainien, a résumé un courtier. «Cela a
emballé les cours et la fin de séance a été
très sportive, le ministère de
l'Agriculture ukrainien a cependant
démenti en fin de séance» a dit ce cour-
tier en requérant l'anonymat.

Jeudi en cours de séance, le blé avait
ainsi touché un record à la hausse, à
219,50 euros la tonne, le plus haut niveau
jamais enregistré depuis avril 2014, selon
ce courtier. Par comparaison, l'an passé,
au plus haut de l'année, le blé avait seule-
ment atteint 193,25 euros la tonne, le 10
juillet sur l'échéance mai 2018.

«Les fondamentaux se tendent», sou-
ligne le cabinet Agritel dans une note.

Selon cette source, l'Europe devrait
produire seulement 136,6 millions de
tonnes de blé (tendre et dur) en 2018, soit
une baisse de 15 millions de tonnes par
rapport à 2017. L'Australie pour sa part,
dont la récolte a lieu un peu plus tard, en
octobre, novembre et décembre, devrait
réduire sa production aux alentours de
20 millions de tonnes contre 21,3 mil-
lions l'an passé et 31,8 millions en 2016,
selon les dernières prévisions, qui ont
encore le temps d'évoluer. Sur le mar-
ché, l'Egypte a procédé à l'achat de
240.000 tonnes de blé russe et roumain
jeudi, le Japon a acheté près de 108.000
tonnes de blé meunier américain et
canadien et l'Algérie 360.000 tonnes de
blé «toutes origines». La tendance haus-
sière risque de se maintenir, car sur la
tendance de fond liée au facteur clima-
tique se greffe «une disparition de cer-
tains vendeurs qui attendent que les prix
montent», souligne un opérateur requé-
rant l'anonymat. Cet opérateur ne voit
néanmoins pas de spéculation, ni de
risque d'émeutes de la faim comparables
à celles de 2010, puisque les stocks mon-
diaux sont «confortables».

APS

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE: 
La Banque centrale relève son taux directeur  

La Banque centrale de la
République tchèque  (CNB)
a annoncé jeudi avoir relevé
une nouvelle fois son princi-
pal taux  directeur, de 0,25
point, à 1,25%, dans le
contexte d'un taux d'infla-
tion  au dessus de 2%, de la
faiblesse de la monnaie
locale et d'un marché du
travail en tension.

Le taux lombard est
relevé de 0,25 point, à 2,25%,
et le taux d'escompte  de
0,20 point, à 0,25%, a égale-
ment annoncé la CNB, dans
un communiqué.

«Les taux nouvellement
fixés seront appliqués à par-
tir du 3 août», a  précisé la
banque.

Il s'agit du cinquième
relèvement du principal
taux directeur de la CNB
depuis août 2017, le dernier
d'entre eux (de 0,25 point, à
1,00%) datant du  27 juin.

La couronne tchèque a

réagi à cette décision, atten-
due par les analystes,  par
un léger raffermissement, à
25,60 CZK/EUR.

«Comme la couronne se
trouve sous l'influence
d'une incertitude globale et
que son renforcement n'est
pas suffisamment rapide, il
a été nécessaire,  selon la
CNB, de procéder à une

nouvelle hausse des taux», a
constaté  l'économiste en
chef d'une banque de ce
pays.

L'inflation en République
tchèque, membre de l'UE
qui reste hors de la  zone
euro, a encore accéléré à
2,6% sur un an en juin, soit
au dessus de  l'objectif d'in-
flation de 2% de la CNB,

après 2,2% en mai et 1,9% en
avril.

En même temps, le pays a
affiché en juin un taux de
chômage de 2,9%, après
3,0% en mai et 3,2% en avril.
Les analystes font état dans
ce contexte des difficultés de
recrutement et  d'une
hausse rapide des salaires.

«Selon nos attentes, la
banque centrale va procéder
cette année encore à  une
autre hausse de son princi-
pal taux directeur, à 1,50%»,
a estimé un  analyste.

La République tchèque
dont l'économie est surtout
tirée par l'industrie  auto-
mobile et les exportations
vers l'UE, a affiché une
croissance de 4,6%  en 2017,
et de 4,4% au premier tri-
mestre 2018 sur un an.

Le ministère tchèque des
Finances table sur une
croissance de 3,2% fin  2018
et de 3,1% en 2019.

COMMERCE 
Augmentation des droits de douanes chinois
sur des milliers de produits américains 

La Chine a annoncé sa décision d'im-
poser des droits de douane supplémen-
taires sur 5.207 sortes de produits d'une
valeur totale de 60 milliards de dollars en
provenance des Etats-Unis, a indiqué la
Commission des droits de douanes du
Conseil des Affaires d'Etat dans un com-
muniqué. «Les taux de droits supplémen-
taires sur les produits seront de 25%, 20%,
10% et 5%», précise la même source . «La
Chine a été forcée d'adopter des contre-
mesures» en réponse à un plan américain
visant à augmenter les droits de douanes
sur 200 milliards de dollars de produits
chinois, passant de 10% à 25%, a indiqué le
communiqué.

«Si les Etats-Unis agissent délibéré-
ment et appliquent leurs mesures doua-
nières supplémentaires, la Chine mettra
immédiatement en oeuvre des mesures

tarifaires identiques», a ajouté la commis-
sion, pour qui «les Etats-Unis ont violé les
consensus issus de multiples négocia-
tions bilatérales et ont aggravé, une fois
encore, les frictions commerciales». La
commission a prévenu que «la décision
américaine violait gravement les règles de
l'Organisation mondiale du Commerce,
nuisait à la chaîne industrielle mondiale
et au mécanisme de libre-échange, por-
tait atteinte aux intérêts de la Chine et du
peuple chinois, et aurait également un
impact négatif sur le développement éco-
nomique du monde, y compris celui des
Etats-Unis».

«La Chine a pris des contre-mesures
pour sauvegarder ses propres droits et
intérêts légitimes et freiner l'escalade des
frictions commerciales. En attendant, les
mesures devraient avoir un impact aussi

faible que possible sur la production
nationale et la vie du peuple», a souligné
le communiqué.

Il a assuré par ailleurs, qu'après la mise
en oeuvre des contre-mesures, les autori-
tés évalueront les effets avec tous les sec-
teurs de la société et s'efforceront de mini-
miser leur influence sur la production et
la vie quotidienne, d'après le communi-
qué. 

«La Chine promet de continuer à faire
avancer résolument la réforme et l'ouver-
ture sur la base des arrangements et au
rythme établis, de soutenir fermement la
mondialisation économique, de sauve-
garder inébranlablement les mécanismes
de commerce pour réaliser un développe-
ment commun et de partager la prospé-
rité avec tous les pays qui poursuivent le
progrès», a conclu la Commission.
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ETATS-UNIS 
Creusement du déficit commercial
américain en juin 

Le déficit des biens et services s'est
établi à 46,3 milliards de dollars, soit une
hausse de 7,3%, inédite en 19 mois, avec
des exportations en recul de 0,7% à 213,8
milliards et des importations en pro-
gression de 0,6% à 260,2 milliards.

La hausse du déficit commercial
américain enregistré en juin est supé-
rieure à celle anticipée par les analystes,
qui tablaient sur 45,6 milliards après un
plus bas en 18 mois (43,1 milliards) enre-
gistré en mai.

En cumulé depuis le début de l'année,
la tendance reste la même: le déficit
s'inscrit de nouveau en forte hausse
(+7,2%) pour atteindre 291,2 milliards.

En juin, les exportations d'avions
civils ont baissé de 200 millions, celles
de voitures de 900 millions tandis que
les importations de préparations phar-
maceutiques et de produits pétroliers
ont augmenté respectivement de 1,5 mil-
liard et de 1,2 milliard.

Les exportations dans le secteur des
boissons et de l'alimentaire ont égale-
ment baissé (-0,3%), ce qui pourrait s'ex-
pliquer par les tensions commerciales
entre les Etats-Unis et ses principaux
partenaires.

Washington a imposé depuis le 1er
juin des taxes douanières supplémen-
taires sur l'acier et l'aluminium euro-
péen, canadien et mexicain et ses parte-
naires, à l'instar du Mexique, ont riposté
en renchérissant les importations de
produits américains dans le secteur ali-
mentaire et agricole.

Les seules exportations de soja ont
néanmoins encore augmenté (+1,6% à
4,2 milliards).

Comme le mois dernier, les importa-

teurs de cette denrée, en particulier chi-
nois, ont probablement voulu augmen-
ter le volume acheté avant l'entrée en
vigueur de taxes douanières améri-
caines début juillet. La Chine est le prin-
cipal débouché pour le soja américain.

Ceci n'a pas empêché le déficit des
biens des Etats-Unis avec la Chine de se
creuser encore en juin (+1,3% à 32,45
mds USD) alors que Donald Trump
exige de Pékin une réduction du déficit
américain de 200 milliards de dollars.

Le déficit des marchandises s'est éga-
lement inscrit en hausse avec le Canada
(+22,4%), le Mexique (+14,25%), les deux
partenaires des Etats-Unis du traité de
libre-échange nord-américain (Aléna)
en cours de renégociation depuis près
d'un an.

Les discussions se sont enlisées, la
Maison-Blanche exigeant que les voi-
tures fabriquées au sein de l'Aléna

contiennent plus de composants d'ori-
gine américaine.

Le président américain a maintes fois
menacé de sortir de ce traité qu'il juge
responsable de la destruction de milliers
d'emplois aux Etats-Unis.

Avec l'Union européenne, le déficit
des biens a rebondi de 7,8%.

Avec Bruxelles, un armistice com-
mercial a toutefois été déclaré la
semaine dernière lors d'une rencontre
du président de la Commission euro-
péenne Jean-Claude Juncker et Donald
Trump dans la capitale fédérale améri-
caine.

Cette trêve a permis à l'UE d'éloigner,
pour le moment du moins, la menace de
droits de douane sur les importations
automobiles dans les Etats-Unis - ce qui
inquiétait particulièrement l'Allemagne,
grande exportatrice de voitures en
Amérique du Nord.

Le déficit commercial des Etats-Unis s'est nettement creusé en juin sous l'effet notamment
d'une baisse des exportations de voitures et d'avions et d'une hausse des importations, ont
indiqué les données publiées vendredi par département américain au Commerce .

ARABIE SAOUDITE: 
Reprise des exportations pétrolières 
par le détroit de Bab el-Mandeb 

L'Arabie saoudite a annoncé la reprise samedi de ses expor-
tations de brut par le détroit stratégique de Bab el-Mandeb,
suspendues il y a dix (10) jours après une attaque des rebelles
yéménites Houthis Selon le ministre saoudien de l'Energie
Khaled al-Falih, cité par l'agence officielle Spa, la reprise de
ces exportations a été rendue possible après des mesures
prises par la coalition militaire sous commandement saou-
dien intervenant au Yémen pour «assurer la sécurité de la
navigation dans ce détroit et en mer Rouge».

Ces mesures ont été prises «en coordination avec la com-
munauté internationale», a ajouté le ministre sans en détailler
la nature. Le premier exportateur mondial de pétrole avait
annoncé le 25 juillet la suspension temporaire de ses exporta-
tions à la suite d'une attaque des rebelles Houthis contre deux
supertankers transportant quatre millions de barils, selon
Ryad. Le conflit au Yémen oppose le gouvernement, appuyé

par la coalition dirigée par Ryad, aux Houthis qui contrôlent
notamment la capitale Sanaa.

Ryad accuse son rival régional Téhéran de fournir des mis-
siles balistiques aux Houthis, ce que l'Iran dément.

Bab el-Mandeb sépare la péninsule arabique de la Corne de
l'Afrique et la mer Rouge de la mer d'Arabie.

Il est emprunté par des pétroliers en provenance d'Arabie
saoudite, des Emirats arabes unis, du Koweït et de l'Irak qui se
rendent en Europe et au-delà par le Canal de Suez. Des charge-
ments d'environ 4,8 millions de barils de pétrole et de produits
pétroliers transitent chaque jour par la voie navigable, selon
l'Energy Information Administration (Etats-Unis).

La coalition, qui n'a toujours pas réussi à vaincre militaire-
ment les Houthis, n'a cessé de mettre en garde contre la
menace posée par ces rebelles sur la navigation à partir du port
de Hodeida qu'ils contrôlent en mer Rouge.

FRANCE :
Le colza européen se tient 
sur un marché incertain 

Le colza européen progressait légè-
rement jeudi  en début d'après-midi sur
le marché européen, dans le sillage des
cours de  l'huile de palme et en réaction
à une perspective de baisse des récoltes
due à la sécheresse.

dans l'après-midi, la tonne de colza
gagnait 0,50 euro à 380 euros pour
l'échéance de novembre, et 0,75 euro la
tonne à 378,25 euros sur l'échéance  de
février 2019, pour 5.248 lots échangés au
total. L'association des producteurs alle-
mands DBV a abaissé mercredi son  esti-
mation de récolte de colza pour 2018 à
3,3 millions de tonnes contre  une précé-
dente prévision de 3,7 millions de
tonnes, alors que 4,3 millions  de tonnes

avaient été récoltées en 2017 et 5,2 mil-
lions de tonnes sur la  moyenne quin-
quennale. Le cabinet Agritel estime

néanmoins que le potentiel de hausse du
colza en  Europe reste limité en raison
des importations de canola du Canada et
de la  faiblesse des cours du soja à
Chicago, conséquence de la guerre com-
merciale  entre les Etats-Unis et la
Chine. Le discours du président améri-
cain Donald Trump mercredi envisa-
geant  d'augmenter les taxes sur les pro-
duits chinois est venu briser les espoirs
sur la réconciliation entre Pékin et
Washington, souligne le cabinet ODA.

Sur le marché physique, les tourteaux
de colza et tournesol sont stables,  tandis
que ceux de soja et les huiles sont orien-
tés à la baisse.

APS

SÉCHERESSE: 
Bruxelles autorise
des soutiens 
aux agriculteurs 

La Commission européenne a autorisé
jeudi les  Etats membres à aider financière-
ment les agriculteurs touchés par la  séche-
resse persistante en Europe et à leur accor-
der des fonds pour les  dédommager des
pertes de revenus. «Je suis très préoccupé
par ces développements climatiques pro-
longés», a  expliqué le commissaire à
l'Agriculture Phil Hogan dans un commu-
niqué. «J'ai été en contact avec un certain
nombre de ministres des pays touchés  pour
discuter de la situation et obtenir des éva-
luations actualisées de son  impact», a
ajouté M. Hogan. «Comme toujours, la
Commission est prête à soutenir les agricul-
teurs  touchés par la sécheresse en utilisant
un certain nombre d'instruments,  notam-
ment des avances plus élevées, des déroga-
tions aux exigences en  matière d'écologie et
des aides d'Etat», a précisé le commissaire
irlandais.

Les agriculteurs pourront recevoir
jusqu'à 70% de leur paiement direct et  85%
des paiements au titre du développement
rural dès la mi-octobre 2018 au  lieu d'atten-
dre jusqu'en décembre pour améliorer leur
trésorerie, a promis  M. Hogan. Ils seront en
outre autorisés à utiliser les terres normale-
ment mises en  jachère pour produire du
fourrage pour les animaux, a-t-il souligné.

Les Etats pourront enfin indemniser les
dommages subis par les  agriculteurs sans
avoir besoin de demander l'autorisation à la
Commission.  Une aide d'un montant maxi-
mal de 15.000 euros peut être accordée sur
une  période de trois ans. La sécheresse per-
sistante et prolongée dans plusieurs pays de
l'UE a un  impact significatif sur la produc-
tion de cultures arables, ainsi que sur  l'ali-
mentation animale, ce qui pourrait égale-
ment avoir un impact sur le  bien-être des
animaux, a observé la Commission euro-
péenne.

En outre, la réduction du niveau des ali-
ments pour animaux a un impact  particu-
lier sur le revenu des éleveurs, car cela aug-
mentera le coût de  leurs intrants en cas de
pénurie de fourrage plus tard dans l'année,
ont  souligné les services de M. Hogan 

CHINE: 
Ouverture à Pékin
d'un forum sur
l'entrepreneuriat 
de la jeunesse  

Le Forum Asie-Pacifique sur l'entrepre-
neuriat de  la jeunesse s'est ouvert jeudi à
Beijing en présence de 300 participants
venus de plus de 30 pays . Le forum est
conjointement organisé par le Programme
des Nations unies  pour le développement
(PNUD) et la Fédération nationale de la jeu-
nesse de  Chine (FNJC). Cet événement qui
se déroule sur deux jours rassemble 300
participants  venus de plus de 30 pays, dont
des responsables de gouvernement, des
représentants de l'ONU, des chercheurs et
des jeunes entrepreneurs. Ils  vont échan-
ger leurs idées et débattre.

«La Chine a été pionnière en matière de
développement humain de la  jeunesse.

Son niveau de chômage est parmi les
plus bas de la région», a  indiqué Xu
Haoliang, secrétaire général adjoint et
directeur du bureau  régional d'Asie et du
Pacifique du PNUD. «Face aux défis et aux
opportunités de la quatrième révolution
industrielle, des efforts durables doivent
être déployés pour soutenir  l'entrepreneu-
riat des jeunes.»   Dong Xia, secrétaire géné-
rale adjointe de la FNJC, a indiqué : «j'es-
père  que les jeunes dirigeants d'au-
jourd'hui réfléchiront ensemble sur les
moyens d'élargir la coopération, approfon-
dir les partenariats, soutenir un  nouveau
élan pour le développement et créer un
environnement favorable au  développe-
ment durable».
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MONDE 
La sécheresse fait flamber les cours
mondiaux des céréales 

Vendredi, les cours du blé ont
grimpé de 6%, après avoir frôlé jeudi
les 220 euros, à 219,75 euros, en cours
de séance sur le marché européen
Euronext. Un pic jamais atteint
depuis avril 2014.

Les analystes assurent néanmoins
ne pas craindre d'émeutes de la faim
comme en 2007-2008 en raison de
stocks «confortables».

La principale raison de cette flam-
bée est liée à la météo: la moisson
mondiale de blé a été plus faible qu'at-
tendue, parfois dans des proportions
importantes. Celle de maïs, pas
encore réalisée, est aussi menacée. La
sécheresse a particulièrement frappé
l'Europe du nord, la Pologne, les pays
baltes, la Suède et l'Allemagne, grands
producteurs de céréales.

En Pologne, où mai a été le plus
chaud depuis 55 ans, des pertes «très
importantes» de blé sont prévues et
de 20% pour le colza, selon le gouver-
nement.

La Lettonie avait déclaré dès juin
l'état de calamité agricole.

Une coopérative suédoise citée par
le cabinet d'analyse ODA a estimé la
production de blé du pays entre 1,7 et
1,9 million de tonnes contre 3,2 mil-
lions l'an passé.

Au Danemark, la récolte d'orge,
destiné à la bière, a été «catastro-
phique», souligne un courtier.

Les inquiétudes viennent surtout
d'Allemagne, où la première organi-
sation de producteurs DBV a corrigé
vers le bas mercredi ses prévisions de
récolte, qui étaient déjà en baisse par
rapport à l'an passé.

Au lieu de 41 millions de tonnes de
céréales attendues, l'Allemagne ne
devrait en engranger que 36.

En France, où les experts attendent
un peu plus de 34 millions de tonnes
de blé contre 36,6 MT en 2017 .

Du côté de la mer Noire, le service
météorologique russe confirme
attendre une baisse de production de
céréales de 15 à 20% en Russie, pays
devenu premier exportateur mondial

de blé l'an passé devant les Etats-Unis,
selon le cabinet de courtage ODA.

Hors Europe, l'Australie affiche
aussi un net déficit hydrique sur le
sud-ouest du pays, pouvant conduire
à une récolte en blé (qui sera réalisée
de novembre à janvier) sous les 20
millions de tonnes si les conditions
climatiques ne changent pas rapide-
ment, indique le cabinet Agritel.

L'Australie avait produit 31,8 mil-
lions de tonnes en 2016 et 21,2 mil-
lions l'an passé.

En Corée du sud, avec la hausse des
températures, plus de trois millions
de têtes de bétail ont péri tandis que
les prix des légumes ont doublé.

Dans les champs européens, on
retrouve les mêmes scènes de désola-
tion un peu partout: tournesols flétris
ou grillés sur pied, champs de blé
brûlés par le soleil, et bétail épuisé.

La Commission européenne a
autorisé jeudi les Etats membres à
aider financièrement les agriculteurs
touchés.

Des avances vont être faites.
Les agriculteurs pourront recevoir

jusqu'à 70% de leur paiement direct et
85% des paiements dûs au titre du
développement rural dès octobre au
lieu d'attendre décembre.

Ils obtiendront aussi des déroga-
tions en matières d'écologie, en étant

autorisés à utiliser les terres norma-
lement mises en jachère pour pro-
duire du fourrage pour les animaux.

L'Afrique sub-saharienne est éga-
lement victime de sécheresse en cette
période de «soudure» entre la fin de la
consommation de la récolte précé-
dente et l'arrivée de la prochaine, et
où l'insécurité alimentaire est aggra-
vée, notamment au Sahel, par l'insé-
curité et les conflits armés.

Comme les prix montent, les pays
pauvres vont souffrir si les gouverne-
ments ne subventionnent pas davan-
tage le pain ou les nourritures de
base, avertit un courtier spécialiste en
matières premières agricoles.

Néanmoins, celui-ci ne prévoit pas
de conséquences comparables aux
émeutes de la faim de 2007-2008 ni
aux révoltes du dit «printemps
arabes» qui ont suivi, souvent parties
de mauvaises récoltes et de hausses
des matières premières agricoles de
base sur fonds de baisse des stocks
mondiaux.

En 2010, les prix étaient montés
aux alentours de 300 euros la tonne
de blé, on n'en est pas à un stade cri-
tique au point de déstabiliser un gou-
vernement, et les stocks mondiaux
sont confortables», se rassure cet ana-
lyste: «On n'est pas du tout dans la
même configuration».

La sécheresse et la canicule font flamber les céréales et le blé en particulier sur 
les marchés mondiaux des matières premières agricoles cet été où le blé a franchi 
la barre de 200 euros la tonne en juillet.

CÔTE D'IVOIRE: 
Les planteurs de cacao veulent 
un «collège des producteurs» 

Les planteurs de cacao
en Côte d'Ivoire,  premier
producteur mondial, ont
demandé jeudi l'organisa-
tion d'«Etats  généraux» du
secteur, devant aboutir à la
mise en place d'un «col-
lège des  producteurs» qui
pourrait peser sur la ges-
tion de la filière.

Réunis au sein de
l'Association nationale des
coopératives agricoles de
Côte d'Ivoire (Anacaci), les
1.100 coopératives agri-
coles de secteur, ont  fait
état «des difficultés de la
filière» et poussé «un cri
du coeur»,  avant l'ouver-
ture de la prochaine cam-
pagne cacaoyère prévue
pour septembre. «Les pro-
ducteurs aujourd'hui ne
sont pas associés à la ges-
tion de la  filière depuis la
mise en place de la
reforme, il y a sept ans», a
affirmé  à l'AFP, le prési-
dent l'Anacaci, Penatirgue
Soro. M. Soro a dénoncé la

«mégastructure» qu'est le
Conseil du café-cacao
(CCC), organisme public
chargé de la régulation et
de la stabilisation de  la
filière, qui «fixe le prix
d'achat et gère la filière
sans les  producteurs».
Pour lui, une fois mis en
place, ce «collège des pro-
ducteurs pourrait  aider à
aplanir les difficultés dans
le secteur, notamment la
baisse  continue du niveau
de vie des planteurs».

Mardi, un collectif d'ex-
portateurs nationaux de
cacao a été mis en place  en
Côte d'Ivoire pour réduire
les coûts d'exploitation et
être plus  «compétitif»,
alors que le pays connaît
une campagne cacaoyère
2018  «difficile».

Le CENCC veut expor-
ter d'ici la fin de la cam-
pagne, en septembre,
350.000  tonnes de cacao.
«On sort d'une campagne
difficile (...) en raison des

difficultés à être  compéti-
tifs parce qu'on travaille
individuellement», a expli-
qué à l'AFP le  président du
CENCC, Albert C.
Diadhiou.  «Cette initiative
de mutualisation des
efforts me semble être
quelque  chose de nouveau
pour aider à résoudre le
problème de compétiti-
vité».

«Pris individuellement,
on tire les prix de vente
vers le bas.

Ce qui ne  sera plus le
cas avec le CENCC, qui
devra améliorer ses prix
de vente sur  le marché», a-
t-il souligné.

La cacao est stratégique
pour la Côte d'Ivoire, pre-
mier producteur mondial
avec 40% du marché.

L'or brun représente
10% du PIB ivoirien, 40%
des  recettes d'exportation
et fait vivre 4 millions de
personnes (soit un
sixième de la population

GABON: 
Total cède 
ses dernières 
parts onshore 

Total Gabon a vendu ses dernières parts  ons-
hore au Gabon au profit de l'entreprise Assala
Gabon, se recentrant  ainsi totalement sur l'offs-
hore. L'entreprise française d'exploration pétro-
lière et gazière Total Gabon a  cédé mardi l'intégra-
lité de sa participation, à hauteur de 32,9%, à Assala
Upstream Gabon S.A.

dans le champ de Rabi Kounga (sud), a appris
l'agence  de presse française (AFP) jeudi auprès de
Total Gabon. La transaction représente 56 mil-
liards de FCFA (85,37 millions d'euros),  de même
source. «Cela rentre dans le cadre de la stratégie
arrêtée qui consiste à mieux  nous focaliser sur nos
actifs en mer, dans lesquels nous voyons plus de
perspectives», a expliqué un haut responsable de
Total Gabon, rappelant la  volonté de Total de se
recentrer vers l'offshore au Gabon. Shell, autre
géant pétrolier, s'est lui aussi retiré du pétrole et du
gaz  onshore dans le pays pétrolier, qui exploite ses
gisements onshore depuis  la fin des années 1950.
Total souhaite «s'inscrire dans la durée, quels que
soient les prix du  pétrole» au Gabon, a souligné le
responsable. Cette même source dément toute
volonté de l'entreprise française héritière  de Elf de
quitter le pays pétrolier, où il assure 20% de la pro-
duction  nationale. 

En 2017, le groupe français avait annoncé une
réduction de ses activités  au Gabon, avec la cession
d'activités pour quelque 350 millions de dollars  à la
société franco-britannique Perenco. Total Gabon
possède aujourd'hui deux plateformes offshore
(Anguille et  Torpille) au large de Port Gentil, la
capitale économique (sud). Le groupe détient éga-
lement 65,3% de participation non exploitée dans le
secteur en mer de Grondin.

En 2018, le cours mondial du baril est remonté
légèrement et atteint  aujourd'hui 67 dollars,
contre plus de 100 dollars en 2014. Plusieurs pays
pétroliers dont le Gabon ont subi de plein fouet la
crise  économique liée à la chute du prix du baril en
2014-2015. Le Gabon, cinquième producteur d'or
noir en Afrique sub-saharienne, a  connu son pic
de production en 1997, à 18,5 millions de tonnes et,
depuis,  le pays est sur une pente descendante, avec
moins de 12 millions de tonnes  pompées chaque
année, selon les données de l'Agence internatio-
nale de  l'énergie (AIE).

SUÈDE: 
Les taxes sur 
les automobiles
décidées par Trump
entraîneraient la
suppression de 3 900
emplois dans le pays 

Les droits de douane sur les véhicules  euro-
péens exigés par le président américain Donald
Trump feraient perdre à  la Suède 3 900 postes
d'emplois dans l'industrie automobile, a rapporté
jeudi la télévision suédoise SVT.

Ces chiffres ont été présentés jeudi par la minis-
tre suédoise du Commerce,  Ann Linde. D'après elle
et dont les dires ont été confortés par un rapport de
l'université suisse de Berne, «les effets des taxes
commerciales sur les  importations de véhicules
européens pourraient être dévastateurs pour  l'in-
dustrie automobile suédoise». «C'est très inquié-
tant et ça peut entraîner la suppression de 3 900
emplois. 

Nous ne sommes pas du tout sûrs que cela ne va
pas se produire et  c'est pourquoi nous avons déjà
commencé à nous préparer», a expliqué Mme
Linde à SVT. Cependant, aussi longtemps que les
discussions entre le président  américain et le pré-
sident de la Commission européenne, Jean-Claude
Juncker,  se poursuivent, il y a de l'espoir, a-t-elle
expliqué.  

«M. Trump a promis que tant qu'elles ne sont
pas finies, aucune taxe sur  les automobiles ne sera
introduite. C'est notre seul espoir pour  l'instant.»
La chaîne de télévision SVT a rapporté que la perte
des emplois dans  l'industrie automobile serait un
coup terrible pour la Suède, d'autant plus  que 800
emplois dans l'industrie de l'acier sont déjà mena-
cés en raison des  droits de douane imposés à l'acier
et à l'aluminium.

APS
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IMLLEL, COMMUNE DE AZAZGA (TIZI-OUZOU) : 
Une visite sur le site pour régler 
«les contraintes soulevées»  

Cette visite intervient après la réu-
nion de travail, lundi dernier,  présidée
par le chef de cabinet du wali et qui
avait regroupé les  représentants de la
Direction du logement et des services
de l'urbanisme de  la wilaya, des comi-
tés de villages, le chef de Daira et le
maire d'Azzazga  et ceux de l'associa-
tion des souscripteurs.

Des habitants et les représentants
des comités de village de la commune
de  Azazga ont soulevé plusieurs
contraintes concernant ce programme
dont,  entre autres, «les risques de glis-
sement de terrain et l'empiétement sur
le  site prévu pour accueillir une zone
industrielle ainsi que la priorité,  dans
l'affectation, aux souscripteurs de la
commune».

«Le problème est en voie de règle-
ment», a indiqué à l'APS le directeur de
wilaya du logement, Arkoub Habib, qui
a déploré, à l'occasion, que « la  seule
contrainte majeure au programme
AADL au niveau de la wilaya demeure
l'opposition des citoyens».

Le programme AADL 2013 octroyé à
la wilaya de Tizi-Ouzou «totalise 13700
unités scindé en deux exercices de
5700 et 8000 logements», a-t-il précisé.

Le premier exercice est constitué de
5700 logements répartis à travers  cinq
sites, dont 2000 à Oued Falli, plus 1000
au pôle d'excellence, 1000 à  Draâ-El-
Mizan, 1000 au site d'Imllel à Azazga,
500 à Aghrib et 200 à Tamda.

S'agissant de la situation physique
de ces programmes « les travaux  avan-
cent à des taux variables et en fonction
des contraintes techniques  rencon-
trées sur le terrain», a-t-il relevé.

Ainsi, concernant les 2000 loge-
ments de Oued Falli, «623 ont déjà été
attribués au mois de mai passé, 470
sont achevés et seront distribués à  l'oc-
casion du 1er novembre prochain,
reste 907 en cours de réalisation avec
un taux d'avancement de 30% « a-t-il
détaillé.

Pour ce qui est du reste, à savoir les
1000 logements de Draâ El Mizan
répartis sur trois sites, «les travaux
sont également en cours avec un taux
d'avancement de 15% pour cause de
contraintes diverses, notamment, la
traversée du terrain par un réseau

d'assainissement», a relevé Arkoub
Habib.A Imllel, dans la commune de
Azzazga, «les 1000 logements prévus
sont  répartis en 27 blocs dont les tra-
vaux sont en cours au niveau de 19
blocs. Les huit restants sont bloqués en
raison de l'opposition d'une famille
dont  les habitations sont limitrophes
au site et qui invoque « des risques de
glissement de terrain», a-t-il expliqué,
affirmant que celle-ci est «prise  en
charge par l'étude technique».

Enfin, à Aghrib et Tamda où sont
prévus respectivement 500 et 200
logement, «les travaux connaissent un
taux d'avancement de 20% à Aghrib et
autour de 40% à Tamda» a-t-il indiqué.

Concernant le deuxième exercice
inscrit et qui compte 8000 logements
répartis sur sept sites.

La wilaya «dispose actuellement
d'une couverture  financière pour
7000 logements, tandis que les 1000
restants seront  inscrits dans la loi de
finances 2019», a précisé M. Arkoub.

Il s'agit de 1500 unités à Draâ El-
Mizan, 2300 à Imllel dans la commune
de  Azzazga, 1658 à Draâ Ben Khedda et
Oued Falli, 458 à Boghni, 639 à Tamda
et  400 à Aghrib.

«Pour les 1500 logements à Draâ El-
Mizan, l'étude est en cours et  l'entre-
prise est déjà installée, alors que pour
les 2300 unités, plus 200  logements
LPA à Imllel font l'objet d'une opposi-

tion de la part des comités  de village de
la commune de Azzazga sous prétexte
que nous avons empiété  sur l'assiette
réservée à la réalisation d'une zone
industrielle».

A ce propos, le responsable du loge-
ment, a indiqué que « l'étude  urbanis-
tique réalisé montre clairement qu'il
n'y a pas d'empiétement sur  l'assiette
réservée à la zone industrielle», souli-
gnant que «le site  d'Imllel est appelé à
devenir un pôle important avec toutes
les structures  d'accompagnement
nécessaires dont les études sont fice-
lées».

Par ailleurs, a souligné M. Arkoub, «
les requêtes soulevées par les  comités
de village ont été prises en charge».

Il s'agit, entre autres,  a-t-il dit, «de
l'affectation, en priorité, de souscrip-
teurs de la région»  à propos de laquelle
«une décision a été prise par le wali en
concertation  avec le ministre de
l'Habitat qui ont décidé de donner la
priorité aux  souscripteurs de la com-
mune de Azzazga», au nombre de 900
sur les 2300  souscripteurs inscrits.

Concernant les autres sites inscrits
dans ce deuxième exercice, à savoir  les
1658 de Draâ Ben Khedda et Oued Falli,
les 458 à Boghni, les 639 à  Tamda et les
400 à Aghrib, «les bureaux d'études
sont désignés», a affirmé  le directeur
du logement de la wilaya de Tizi
Ouzou.

OUARGLA/
SERRICULTURE : 
Près de 750.000
QX de fruits et
légumes réalisés
au  titre 
de la saison 
agricole
2017/2018 

Une production de 749.997 quintaux
(QX) de  fruits et légumes sous serres a été
réalisée au titre de la saison agricole
2017/2018 dans la wilaya de Ouargla, a
révélé la direction locale des  Services
agricoles (DSA).

L'engouement manifesté par les agri-
culteurs de la wilaya sur la  plasticulture a
largement contribué à l'extension de la
surface dédiée à  cette filière agricole, qui
est passé de 384.25 hectares (ha) au titre
de  la saison agricole 2016/2017, à plus de
2.088,38 ha pour l'actuelle saison,  a expli-
qué à l'APS la chef de service d'organisa-
tion, de la production et  de soutien tech-
nique à la DSA.

Cet engouement s'est répercuté positi-
vement sur la production, qui a vu sa
masse bondir de 223.825 QX de légumes et
de fruits la saison écoulée, à  749.997 QX
cette saison, notamment en matière des
produits de pastèque,  cantaloup,
concombre, tomate, a indiqué Fatiha
Boubekri.

Cette production est réalisée sur une
surface de 2.088 ha, dont une  superficie
de 1.535 ha dédiée à la culture des pas-
tèques, de plus de 276 ha  pour la produc-
tion du cantaloup et le reste consacré à la
culture  maraichère, tomate, piment,
concombre, courgette et d'autres pro-
duits  agricoles sous serres , a-t-elle
ajouté.

L'expérience "réussie'' de la produc-
tion des pastèques ces dernières  années
dans la wilaya de Ouargla a donné lieu à
l'extension de la surface  de production de
321 ha la dernière saison à 1.535 ha cette
saison,  concentrés principalement dans
les régions de Taibet, Bennacer,
M'naguer,  et Aouinet Moussa (commune
de Sidi Khouiled), a-t- elle estimé , ajou-
tant  qu'une récolte de 407.499 quintaux a
été jusqu'ici réalisée sur une  superficie
de plus de 645 ha, de la surface totale, soit
un rendement moyen  de 600 QX/ hec-
tare.

La responsable, qui a rappelé que la
campagne de cueillette de la pastèque  a
été lancée au mois de février dernier, a
expliqué cette amélioration de  la produc-
tion par l'intérêt manifesté par les fellahs
pour cette culture  lucrative et l'attribu-
tion des terres agricoles dans le cadre de
la mise en  valeur par concession.

Outre une production de 83.145 quin-
taux de cantaloup réalisée sur une  sur-
face de 241 ha, soit un rendement de 400
qx /hectare, la DSA a fait part  de la récolte
de 12.300 qx de tomate, courgette (11.745
qx), concombre (  6.600 qx), piment fort
(6.376 qx), piment doux (3.600 qx), ainsi
que  d'autres produits de légumes et
fruits .

Une visite de travail sur le site AADL  d'Imllel, commune de Azzazga (à 30 km à l'Est 
de Tizi-Ouzou) a été  effectuée jeudi par les services de la wilaya, pour régler 
«les contraintes  soulevées».

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ: 
74 personnes arrêtées à Alger 
et Oum El-Bouaghi (DGSN) 

Soixante-quatorze (74)
personnes impliquées
dans divers délits et
affaires liées au trafic de
drogue ont été arrêtées
récemment par les forces
de police à Alger et Oum El
Bouaghi, indique samedi

un communiqué des ser-
vices de la sûreté natio-
nale. 

Ainsi, les forces de
police de la sûreté de la
wilaya d'Alger ont arrêté 50
individus impliqués dans
divers délits et récupéré

notamment une quantité
de 569 comprimés psycho-
tropes et des armes
blanches, précise la même
source. 

Par ailleurs, les élé-
ments de la police judi-
ciaire relevant de la sûreté

de wilaya d'Oum El
Bouaghi, ont interpelé 24
individus impliqués dans
des affaires liées au trafic
de drogue et récupéré une
quantité de cannabis et de
psychotropes, ajoute la
même source. 

TLEMCEN: 
2 morts et deux blessés dans un accident
de la circulation 

Deux personnes sont mortes et
deux autres ont été blessées dans un
accident de la circulation survenu
dans la commune de Ain Talout
(Tlemcen), a-t-on appris samedi de
la direction de la protection civile.  

La chargée d’information de cette
direction, capitaine Djamila Abboudi
a indiqué que l’accident s'est produit
vendredi soir sur la route nationale

(RN 7) reliant les communes de Ain
Talout et Ouled Mimoune dans un
dangereux virage suite à une colli-
sion entre deux véhicules.  

Les deux victimes et un blessé sont
issus d’une même famille résidant au
village de Saadna dans la commune
d'Ain Talout. 

Le père (51 ans) conduisant un
véhicule et sa fille de 10 ans sont

morts sur le coup alors que le fils (13
ans) a été grièvement blessé. Le
conducteur du deuxième véhicule
(20 ans) a été légèrement blessé, a-t-
on fait savoir.  

Les deux blessés ont été admis au
CHU "Tidjani Damerdji" de Tlemcen
et les deux cadavres ont été transféré
vers la morgue de cet hôpital. 

APS
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ACCESSIBILITÉ DES PERSONNES AUX BESOINS SPÉCIFIQUES: 
Nécessaire sensibilisation des acteurs
et de l'aménagement des structures  

Les travaux de la com-
mission d'accessibilité des
handicapés à  l'environne-
ment physique, social, éco-
nomique et culturel rele-
vant du  secteur de la solida-
rité nationale ont porté,
l'année dernière, sur les
voies susceptibles d'ancrer
et de promouvoir la culture
d'accessibilité des  per-
sonnes aux besoins spéci-
fiques aux différentes struc-
tures et lieux  publics.

Cette instance a débattu,
à travers plusieurs réunions
de ses  sous-commissions,
les normes internationales
et nationales utilisées en
matière de construction, de
transport et de communica-
tion et examiné un  projet
d'arrêté interministériel
portant introduction d'un
module dans la  formation
de base des architectes sur
l'accessibilité aux bâtisses
ainsi  qu'un projet de guide
relatif à l'accessibilité aux
lieux publics.

Le rapport annuel d'acti-
vités de cette commission
comprend plusieurs
recommandations qui ont
mis l'accent sur l'impor-
tance de la sensibilisation
de la société civile et des dif-
férents secteurs concernés
notamment les  collectivités
locales pour ancrer cette
culture et accorder des
aides  financières aux sec-
teurs concernés de façon à
couvrir les frais  d'aména-
gement des bâtisses et
structures publiques et
assurer, partant,  l'accessi-
bilité des personnes handi-
capées.

Les recommandations
ont mis l'accent sur la
nécessité de sélectionner
des  normes internationales
applicables en matière d'ac-
cessibilité, d'examiner  les
normes algériennes pour
imposer leur application à
tous les secteurs et  d'impli-
quer la Direction de l'action
sociale et de la solidarité.

Ces recommandations
ont été élaborées sur la base
de plusieurs  préoccupa-
tions exprimées par les
membres de la commission
durant les débats  qui ont
marqué les réunions.

Plusieurs réalisations
enregistrées par des sec-
teurs ministériels  en faveur
des personnes handicapées 

Le rapport annuel a fait
état de plusieurs réalisa-
tions au niveau des  secteurs

ministériels activant dans la
commission en faveur des
personnes  handicapées.

Le secteur de la solida-
rité nationale a procédé à la
concrétisation du projet de
la ville modèle «Alger facile
à accéder» et ce  à travers la
réalisation de 17 points et
passages au niveau d'Alger
centre  et le financement de
34 autres points ainsi que la
réalisation de 121  points
adaptés dans l'attente de la
décision de leur finance-
ment.

Le  secteur a également
aménagé les plages au pro-
fit des personnes handica-
pées  au niveau de 14 wilayas
côtières.

Le secteur de l'habitat a,
quant à lui, élaboré un pro-
jet guide pour  faciliter l'ac-
cès aux lieux publics et a
introduit la norme algé-
rienne «NA  16227» dans la
cahier de charges relatif à
l'équipement des bâtisses et
l'aménagement des lieux
publics, outre l'engagement
du ministre du secteur  à
accorder des logements
adaptés dans des rez-de-
chaussés au profit des  han-
dicapés.

Pour sa part, le secteur
de l'enseignement supé-
rieur a adhéré à cette  dyna-
mique à travers son initia-
tive de 2017 visant à recen-
ser tous les  étudiants, pro-
fesseurs et employés
atteints d'handicap, ainsi
que les  différentes struc-
tures pédagogiques quali-
fiées. 

1352 personnes handica-
pées  ont été enregistrées,
dont 921 étudiants, 180
enseignants et 251  fonction-
naires, alors que le nombre
total des personnes handi-
capées prises  en charge au
niveau des résidences uni-
versitaires est de 1193 dont
849  étudiants et 344
employés.

Au niveau des structures
universitaires, 497 amphi-
théâtres et salles de  confé-
rences ont été aménagés,
1592 salles d'études et de
travaux dirigés et  appli-
qués, outre 552 laboratoires.

L'assitsance pédago-
gique est assurée à  cette
catégorie estudiantine au
niveau des bibliothèques et
salles de  lecture au nombre
de 110, lesquelles sont équi-
pées de livres imprimés en
braille au nombre de 1021
livres, ouvrages et copies de
cours.Le secteur des £uvres

universitaires accorde le
même intérêt aux étudiants
atteints d'handicap.

Il a aménagé, à cet effet,
188 réfectoires et clubs et
174 passages en sus de 61
salles d'internet et 111
bibliothèques.

Les  résidences universi-
taires disposent de 169
salles de soin, 212 espaces de
détentes et 706 salles d'eau.

D'autre part, le secteur
de la formation profession-
nelle donné aux  personnes
handicapées plusieurs
opportunités de formation
au niveau  national et
compte 5 établissements
spécialisés pour handicapés
moteurs.

Le  secteur a ouvert, en
2017, 690 postes de forma-
tion tout en prenant  plu-
sieurs mesures au profit de
cette catégorie, entre autres
l'introduction  de nouvelles
spécialités comme l'infor-
matique adaptée en braille
et la mise  en place d'un
programme annuel pour
l'information et la commu-
nication. Il  s'agit également
de donner la priorité aux
jeunes handicapés moteurs
en les  dispensant de passer
les examens et épreuves
dans les concours. Dans ce
contexte, le secteur de la
poste a accompli plusieurs
réalisations relatives à
l'aménagement des bâtisses
et des guichets adaptée  aux
handicapés moteurs.

La tutelle a recruté 306
personnes aux besoins  spé-
cifiques, formé des chargés
clientèle en langage des
signes et ouvert un  guichet
spécial pour handicapés.

Le secteur de la justice a
mis à la disposition des
sourds-muets des  formu-
laires administratives et des
documents en braille et éla-
boré un  programme de for-
mation comprenant des

sessions de formations en
langage des  signes au profit
des greffiers.

Il prévoit également de
doter les Cours de  justice et
les tribunaux de 100 impri-
mantes en braille.

Le secteur des
Transports a, lui aussi,
consacré un guichet
«Marhaba» au  niveau de
l'aéroport international
Houari Boumediene pour
assurer des  prestations
adaptées aux personnes aux
besoins spécifiques et doté
les  nouvelles stations de
métro d'ascenseurs.

Le secteur des Affaires
religieuses a veillé à renfor-
cer la culture  religieuse
chez les malentendants à
travers des cours et des
conférences  traduites en
langage des signes, à tra-
duire les prêches du ven-
dredi en  langage des signes
dans certaines wilaya et à
ouvrir des classes pour les
sourds-muets dans les
écoles coraniques.

Dans ce cadre, le secteur
de l'Education nationale a
pris une mesure  exception-
nelle consistant à accepter
des élèves aux besoins spé-
cifiques et  des autistes
ayant obtenu une moyenne
annuelle égale ou supé-
rieure à 10/20  en première
année secondaire et
accordé des facilitations
lors des examens  officiels
au profit des élèves handi-
capés.

De son côté, le secteur de
la communication a diffusé
des émissions et  des pro-
grammes de sensibilisation
à travers les différentes
chaines  radiophoniques
centrales et régionales ainsi
que des reportages sur les
personnes aux besoins spé-
cifiques, en assurant des
postes d'emploi à cette
catégorie de la société.

TISSEMSILT 
Une clinique 
médico-chirurgicale
privée, bientôt
opérationnelle 

Abed Meghit 

Le wali de Tissemsilt, M.Abdelkrim Megherbi,
a effectué, une visite de travail et d'inspection des
chantiers de différentes réalisations dans les
communes de Tissemsilt, de Khemisti et de
Theniet El Had.

Le wali a inspecté le projet en cours de réalisa-
tion d'une clinique médico-chirurgicale de pre-
mier rang tant sur le plan infrastructurel que sur
le plan de l'équipement.

Un véritable bijou des temps modernes
Bâtie sur une superficie globale de 929 m2,

répartie sur trois niveaux équipés d'un ascen-
seur, elle dotée d'un style architectural, des plus
splendides, notamment de l'intérieur.

La clinique médico-chirurgicale, cette nou-
velle structure privée, se veut un pôle médico-
chirurgical au service du citoyen de la wilaya de
Tissemsilt et de toutes les wilayas limitrophes,
notamment Tiaret, Chlef, Ain Defla, Relizane,
Médéa et même celles de l'Ouest et du centre.

Cet investisseur privé a accordé une enveloppe
financière de 270 000 000 DA pour la réalisation
.Les travaux ont été lancés le10 Aout 2017.

Cette clinique privée ou « Établissement hos-
pitalier privé » (EHP), selon la nouvelle nomen-
clature, assurera plusieurs spécialités à savoir, la
chirurgie générale, la gynécologie, obstétrique,
esthétique, urologie, ORL, traumatologie (ortho-
pédiques) , neurochirurgie, cardiovasculaire,
pneumologie , des chambres d'hospitalisation de
70 lits, des labos d'analyses sanguines et d'ana-
lyses pathologiques , et imagerie et centres de
procréation médicalement assistée (PMA).

Cette clinique compte 4 bloc opératoires, une
UMC et des salles de consultations et de réanima-
tions, le tout sera doté d'un équipement de der-
nière génération selon des explications données
au wali . Les travaux sont au taux d'avancement
de 92%.

Cette clinique sera livrée le 1er novembre 2018.

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
13 morts et 115
blessés durant 
les dernières 48 h  

Treize (13) personnes ont trouvé la mort et 115
autres ont été blessées dans 17 accidents de la cir-
culation survenus dans  plusieurs wilayas du pays
durant les dernières 48 heures, selon un bilan
rendu public samedi par les services de la
Protection civile.

Le bilan le plus lourd a été enregistré dans la
wilaya de Constantine où  deux personnes sont
décédées et 74 autres ont été blessées dans trois
accidents, survenus respectivement au niveau de
la route nationale N 3 dans  la commune de
Constantine, à l'autoroute Est-Ouest au niveau
d’Ain Smara et  à l’entrée de la ville d’Ain Abid,
précise la même source.

Par ailleurs, et durant la même période, les
unités de la Protection  civile ont enregistré 5180
interventions pour répondre aux appels de
secours, suite à des accidents de la circulation,
accidents domestiques,  évacuations sanitaire,
extinction d’incendies et dispositifs de  sécurité.

APS

Les autorités publiques accordent une importance  particulière à la question 
de l'accessibilité des handicapés à  l'environnement physique, social, économique et
culturel, l'ancrage de  cette culture et sa concrétisation sur le terrain exige, toutefois,
une  sensibilisation de la société civile et la mobilisation des différents  secteurs 
pour aménager les structures au profit de cette catégorie.

3 personnes
décédées par

noyade dans des
plages et mares
d'eau durant les

dernières 48h 

Trois (03) personnes sont décédées par noyade dans des plages et mares d'eau durant
les dernières 48 heures, indique samedi un bilan de la Protection civile. Les trois décès

ont été enregistrés respectivement dans la wilaya de Chlef où un adolescent de 16 ans
est décédé par noyade dans la plage Kiouane au niveau de la zone rocheuse interdite à
la baignade, dans la commune d’Oued Goussine. La deuxième victime est un jeune de
19 ans, décédé dans la plage surveillée de Mars El Hadjadj, dans la wilaya d’Oran, alors

que la 3e victime est un homme de 29 ans qui s'est noyé dans une marre d’eau au
lieudit Naaim, dans la commune de Hasnaoua à Bordj Bou Arreridj. Pour rappel, le

nombre de morts par noyade au niveau des points d'eau depuis le début de la saison
estivale, le 1er dernier, s'élève à 56 personnes, à savoir 22 dans des marres d’eau, 10 au

niveau des retenues collinaires, 9 dans les oueds, 9 dans des bassins et piscines et 6
autres au niveau des barrages, précise la même source.
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CHINE: 
18.400 donneurs
d'organes volontaires
enregistrés entre
2010 et 2018 

18.433 donneurs d'organes volontaires ont été
enregistrés en Chine entre 2010 et mi-juillet der-
nier, totalisant quelque 52.213 organes donnés, ont
rapporté samedi des médias. «Malgré de gros pro-
grès réalisés ces dernières années, la Chine doit
promouvoir davantage le don d'organes à l'avenir
pour faire bénéficier plus de patients», a déclaré
Zheng Shusen, vice-président de l'association chi-
noise des médecins, cité par l'agence Chine
Nouvelle. Intervenant lors d'un Congrès de la
Greffe de la Chine, tenu vendredi à Chengdu, capi-
tale de la province chinoise du Sichuan, le chef du
Centre de greffe des organes de l'Hôpital de
l'Ouest de la Chine, Yang Jiayin, a appelé à une
plus large implication de personnes «dans cette
grande cause». Le directeur du Comité national
du don d'organes et de la greffe de la Chine Huang
Jiefu a plaidé pour sa part, pour l'amélioration de
«l'assurance maladie pour les bénéficiaires de
greffes afin de réduire leur fardeau financier».

Les essais de don d'organes volontaire qui ont
été lancés par la Chine, en 2010 ont été généralisés
à l'échelle du pays en 2013. «Le don volontaire est
la seule source légitime pour la greffe après que le
commerce d'organes a été criminalisée en 2011 et
que l'utilisation des organes des prisonniers exé-
cutés a été interdite en 2015», a rapporté l'agence.

En juillet dernier, Guo Yanhong, responsable
de la Commission nationale de la Santé, a indiqué
que la Chine deviendrait le pays au «plus grand
nombre de donneurs d'organes» d'ici à 2020.

En Chine, environ 300.000 patients attendent
une greffe chaque année.

Chine : Un séisme 
de 5,2 secoue le 
sud-ouest du pays

Un séisme de magnitude 5,2 a secoué le district
de Rutog de la région autonome du Tibet, dans le
sud-ouest de la Chine, samedi à 12h04, selon le
Centre du réseau sismique de la Chine.
L'épicentre, situé à une profondeur de 10 km, a été
localisé à 35,19 degrés de latitude nord et à 81,11
degrés de longitude est, indique le centre dans un
communiqué.

20 morts et 8
disparus dans les
inondations au
Xinjiang en Chine 

Vingt personnes ont été tuées dans les inonda-
tions causées par des pluies torrentielles dans la
région autonome ouïgoure du Xinjiang (nord-
ouest), ont annoncé vendredi les autorités locales.
Huit autres personnes sont toujours portées dis-
parues après des averses ayant frappé le bourg de
Qincheng à Hami, le 31 juillet entre 06h00 et
09h30, selon le centre régional de lutte contre les
catastrophes. Plus de 8.700 maisons, des terres
cultivables, des routes, des chemins de fer, ainsi
que des installations d'électricité et de télécom-
munications ont été endommagées par les inon-
dations. En une heure, les précipitations ont
atteint 110 mm, alors que le plus haut niveau enre-
gistré auparavant dans cette zone était de 52,4
mm, selon le centre. Les inondations ont provo-
qué une brèche partielle sur un réservoir. Les
eaux entrant dans le réservoir, conçu pour retenir
un débit maximum de 537 mètres cubes par
seconde, ont atteint 1.848 mètres cubes par
seconde, soit les pires inondations en 300 ans. Li
Zhong, du centre régional de lutte contre les
catastrophes, a indiqué que le Comité régional du
Parti et le gouvernement régional avaient créé des
centres pour les opérations de secours. Plus de
3.000 personnes dont des responsables, soldats et
du personnel médical ont pris part à ces efforts.
Plus de 5.500 habitants ont été évacués. Ils ont été
relogés dans des sites de réinstallation temporaire
et ont reçu des tentes ainsi que des biens de pre-
mière nécessité.

EBOLA EN RD CONGO: 
Inquiétude majeure dans une «zone 
de guerre» 

«Sur l'échelle du degré de diffi-
culté, tenter d'éteindre une flambée
d'un  pathogène mortellement dan-
gereux dans une zone de guerre est
au sommet», a  déclaré le directeur
général adjoint de l'OMS, en charge
des réponses  d'urgence, Peter
Salama, lors d'un point de presse à
Genève.

L'OMS considère désormais que le
risque pour la santé publique est
élevé à  l'échelle nationale et régio-
nale.

A l'échelle mondiale, le risque est
actuellement considéré comme fai-
ble. La maladie a été signalée à
Mangina, une bourgade située à 30
km au  sud-ouest de Beni dans la
province troublée du Nord-Kivu (est)
de la RDC.

«Ici, c'est le niveau de sécurité 4
pour l'ONU, l'un des plus élevés», a
expliqué M. Salama, spécifiant que
«plus d'une centaine de groupes
armés  opèrent à l'intérieur et autour
du Nord-Kivu, dont au moins vingt
sont très  actifs». «Même si nous
avons accès aux villes de Mangina et

Beni, nous ne savons  pas dans quelle
mesure nous allons devoir compter
sur des escortes armées  pour identi-
fier les contacts (des patients, ndlr) à
l'extérieur de ces  petites villes», a-t-
il prévenu, alors même que l'identifi-
cation la plus  rapide des contacts est
l'un des éléments principaux de la

lutte contre  Ebola. Il a également
mis en exergue les difficultés liées à
la présence de  nombreux déplacés
internes dans la région et aux mou-
vements de la  population vers
l'Ouganda voisin, où les humani-
taires ont été mis en état  d'alerte
pour identifier tout cas suspect.

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a  averti vendredi que les difficultés allaient
être maximales pour enrayer la  nouvelle épidémie d'Ebola qui sévit dans une «zone 
de guerre» en République  Démocratique du Congo (RDC) où les humanitaires ne 
se déplacent pas sans  «escorte armée».

YÉMEN:
L'OMS alerte sur une nouvelle «vague
majeure» de cas de choléra  

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a  indiqué
vendredi que le Yémen risque d'être touché par une «nou-
velle vague  majeure» de cas de choléra, appelant toutes les
parties au conflit à  respecter le droit humanitaire interna-
tional et à permettre la vaccination  de la population civile.

«Nous avons eu deux vagues majeures d'épidémie de
choléra au cours des  dernières années et malheureuse-
ment, la tendance que nous constatons depuis  des jours et
des semaines suggère que nous pourrions être à l'orée de
la  troisième vague majeure», a déclaré le directeur géné-
ral adjoint de l'OMS,  en charge des réponses d'urgence,
Peter Salama, lors d'un point de presse à  Genève.

«Nous appelons toutes les parties au conflit à respecter
le droit  humanitaire international et à répondre à la
demande de la communauté  internationale de trois jours
de tranquillité pour déposer les armes et  nous permettre
de vacciner la population civile», a-t-il ajouté.

Selon l'ONU, le Yémen est confronté à la pire crise

humanitaire au monde  avec plus d'un million de cas sus-
pects de choléra, dont 2.200 de décès  depuis l'éclatement
du conflit entre les éléments du mouvement Ansarallah
(Houthis) et les forces gouvernementales soutenues par
une coalition sous  commandement saoudien.

M. Salama a expliqué que la campagne de vaccination
de plus de 500.000  personnes devrait commencer samedi
et se terminer lundi.

La coordinatrice humanitaire de l'ONU pour le Yémen,
Lise Grande, s'est  dite vendredi, «choquée» par le raid
contre l'hôpital al-Thawra de Hodeida,  et également le
marché aux poissons de la ville, qui a fait au moins 50
morts et 124 blessés, selon des témoins et des sources
locales.

Depuis l'intervention au Yémen en mars 2015 de la
coalition arabe, le  conflit a fait plus de 10.000 morts civils
et plongé plus de huit millions  de Yéménites dans une
situation de quasi famine.

RUSSIE: 
18 morts dans 
le crash d'un
hélicoptère dans 
la région russe 
de Krasnoïarsk 

Dix-huit occupants d'un hélicoptère ont
été tués samedi dans le crash de leur appa-
reil dans la région russe de Krasnoïarsk,
ont rapporté samedi les médias locaux.

«Une vidéo qui montre les débris de
l'hélicoptère Mi-8 qui s'est écrasé samedi
matin dans le kraï de Krasnoïarsk, en
Sibérie, en proie au feu a été publiée sur le
réseau social russe Vkontakte», a rapporté
l'agence de presse russe Sputnik.

L'appareil, «s'est écrasé vers 10h00
(GMT+7), heure locale, près du gisement
d'hydrocarbures Vankor après une colli-
sion avec le cargo suspendu à un autre héli-
coptère», selon les services d'urgence
locaux, cités par l'agence.

D'après les données provisoires, 15 pas-
sagers et trois membres d'équipage sont
décédés. L'appareil appartenait à la com-
pagnie aérienne russe Utair.

APS

THAÏLANDE: 
Les jeunes rescapés 
de la grotte sortent 
de leur retraite

Les douze enfants footballers
coincés dans une grotte inondée
de Thaïlande et sauvés au terme
d'une périlleuse opération de
secours ont achevé samedi, «une
retraite» de onze jours effectuée
en hommage au plongeur mort
pendant l'opération de secours,
ont rapporté des médias.

Il s'agissait par cette retraite de
rendre hommage à l'ancien
membre des commandos de
marine thaïlandais mort début
juillet dernier après avoir appro-
visionné les enfants en oxygène.

«Après avoir livré une réserve
d'oxygène, sur le chemin du
retour, il n'avait plus assez d'oxy-
gène» lui-même, avait annoncé le
vice-gouverneur de la province
de Chiang Rai, Passakorn
Boonyaluck.

Agés de 11 à 16 ans, les jeunes
rescapés du club de foot des

«Sangliers sauvages», étaient res-
tés bloqués, à partir du 23 juin et
pour certains jusqu'au 10 juillet,
dans la grotte de Tham Luang,
une des plus grandes de
Thaïlande.

L'équipe des «Sangliers sau-
vages» était restée bloquée, à par-
tir du 23 juin et pour certains
jusqu'au 10 juillet, dans la grotte
de Tham Luang, une des plus
grandes de Thaïlande.

Ils avaient été découverts par
des plongeurs neuf jours plus
tard, à quatre kilomètres de l'en-
trée, sur un promontoire
rocheux, prisonnier des eaux,
montées soudain en raison des
pluies de mousson.

Leur évacuation, extrêmement
difficile, par des boyaux étroits
envahis d'une eau boueuse, avait
pris trois jours et s'était achevée le
10 juillet écoulé.
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DANEMARK: 
Première amende pour
port du voile intégral 

La première amende pour port du voile intégral
au Danemark a été infligée vendredi à une femme de
28 ans, a rapporté la presse.

La police avait été appelée dans un centre com-
mercial de Horsholm (nord-est du pays), où cette
femme s'était battue avec une autre femme qui avait
essayé de lui enlever son niqab, a indiqué un respon-
sable de la police, David Borchersen, à l'agence de
presse Ritzau. «Dans leur lutte, son niqab a été
enlevé, mais quand nous sommes arrivés, elle l'avait
remis», a dit M. Borchersen.

La police a alors pris une photo de la femme por-
tant le niqab, et obtenu les images des caméras de
sécurité du centre montrant l'incident. La femme a
été informée qu'elle allait recevoir par la poste une
amende de 1.000 couronnes (134 euros), et qu'elle
devait soit enlever son voile, soit quitter l'espace
public. «Elle a choisi la deuxième option», a précisé
M. Borchersen. Depuis le 1er août, le port en public
de la burqa, du niqab ou d'autres accessoires mas-
quant le visage est puni au Danemark d'une amende
pouvant aller jusqu'à 10.000 couronnes (1.340
euros).

Des défenseurs des droits humains se sont élevés
contre cette mesure, dont les partisans soulignent
au contraire qu'elle vise à faciliter l'intégration des
immigrants musulmans dans la société danoise.

En Europe, la Belgique, la France, l'Allemagne et
l'Autriche ont déjà édicté des restrictions compara-
bles.

ITALIE: 
L'homme le plus 
âgé d'Italie meurt 
à l'âge de 110 ans 

L'homme le plus âgé d'Italie, Lorenzo Berzero,
est mort jeudi à l'âge de 110 ans, a rapporté vendredi
un média local. Il était né le 2 mars 1908 dans le vil-
lage de San Germano Vercellese - où vivent environ 1
800 habitants - situé dans la région septentrionale
du Piémont, et dont la capitale est Turin, selon
l'agence de presse ANSA.

Il avait une fille et deux petits-enfants et a trouvé
la mort dans la maison de retraite où il vivait depuis
2015, selon La Stampa, le quotidien turinois.

M. Berzero a d'abord travaillé comme «caval-
lante», ou cocher, conduisant les personnes qui tra-
vaillaient dans des exploitations agricoles, de la gare
jusque dans les rizières, à l'aller et au retour.

Plus tard, il est devenu chauffeur pour une coopé-
rative et est parti à la retraite à 67 ans, a dit sa fille
Maria Teresa à La Stampa.

Le mois dernier, la femme la plus âgée d'Italie et
d'Europe, Giuseppina Projetto, est morte près de
Florence à l'âge de 116 ans.

TOGO : 
286 morts et 3 817
blessés dans les
accidents de la route
au 1er semestre 2018,
en hausse par rapport
au semestre précédent 

Le ministre togolais de la Sécurité et de la
Protection civile, le général Yark Damehane a
annoncé vendredi à Lomé que 286 personnes ont
trouvé la mort sur les routes togolaises et 3 817 autres
ont été blessées de janvier à juin 2018.

Le ministre a déploré la hause du nombre de
décès causés par les accidents de la route dans le
pays par rapport au second semestre de l'année 2017.
Le général Yark Damehane a précisé que plus de
63% des victimes de ces accidents étaient des moto-
cyclistes. 

«La plupart des accidents sont dus à l'excès de
vitesse, au manque d'entretien des véhicules et plus
généralement au non respect du code de la route», a-
t-il poursuivi. A cet effet, le ministre invite les usa-
gers au respect scrupuleux du code de la route et à la
limitation de la vitesse sur les routes.

APS

TECHNOLOGIES 
3 Ukrainiens arrêtés aux Etats-Unis 
pour avoir piraté 100 sociétés 

Dmytro Fedorov, 44 ans, Fedir
Hladyr, 33 ans, et Andrii Kolpakov, 30
ans,  sont des «acteurs-clés» du
groupe de hackers connu sous le
nom de FIN7  (aussi connu comme le
groupe Carbanak ou Navigator), a
précisé le ministère  dans un com-
muniqué.

Depuis 2015, ils se sont introduits
dans les systèmes informatiques de
3.600 hôtels, restaurants et casinos
dans 47 Etats américains ainsi qu'au
Royaume-Uni, en Australie et en
France, dérobant des données qu'ils
ont  utilisées pour leur propre profit
ou revendues sur le darknet, la partie
obscure de l'internet non référencée
par les moteurs de recherche.

Selon les documents d'inculpa-
tion publiés mercredi, Dmytro
Fedorov,  présenté comme un
«hacker de haut niveau et un diri-
geant du groupe  supervisant les
autres pirates informatiques», a été
arrêté en janvier à  Bielsko-Biala
(Pologne).

Il est en attente d'extradition vers
les  Etats-Unis. Andrii Kolpakov, lui
aussi considéré comme un des chefs
du groupe FIN7, a  été arrêté fin juin
dans la petite ville espagnole de Lepe,

sur la côte  Atlantique, près de la
frontière portugaise.

Il attend lui aussi son  extradition.
Le seul accusé déjà transféré aux

Etats-Unis est Fedir Hladyr, arrêté à
Dresde (Allemagne) en janvier 2018
et aujourd'hui détenu à Seattle, dans
l'Etat de Washington (nord-ouest),
où il doit être jugé le 22 octobre.

Il  est présenté comme un des
administrateurs du système infor-
matique du groupe  FIN7, dont il

assurait l'entretien et le bon fonc-
tionnement.

Ils sont inculpés chacun de 26
chefs d'accusation, notamment pour
association de malfaiteurs, fraude,
piratage informatique, accès fraudu-
leux  à des appareils informatiques et
vol d'identités aggravé.

Ils risquent «des  dizaines d'an-
nées» de prison, a indiqué au cours
d'une conférence de presse  la procu-
reure Annette Hayes.

3 hackers ukrainiens ont été arrêtés  aux Etats-Unis pour avoir piraté les systèmes
informatiques d'une centaine  de sociétés américaines, dérobant les numéros de cartes
de crédit de 15  millions de clients, a indiqué mercredi le ministère américain 
de la  Justice.

ENVIRONNEMENT 
95% des lémuriens menacés
d'extinction 

Les lémuriens sont les
primates les plus  menacés
sur Terre avec 95% de leur
population qui est «sur le
point de  s'éteindre», a
affirmé mercredi un
regroupement d'organisa-
tions de défense  de l'envi-
ronnement.

Ces primates arbori-
coles, reconnaissables à
leur museau pointu et à
leur  longue queue, sont
uniquement présents à
Madagascar où ils sont
décimés par  l'exploitation
et la destruction de la forêt
tropicale, la  non-régle-
mentation de l'agriculture

et de l'activité minière, a
déclaré  l'Union interna-
tionale pour la conserva-
tion de la nature (UICN).

Selon Russ Mittermeier,
un membre de la commis-
sion chargée de la survie
des espèces à l'UICN, «c'est
sans aucun doute le pour-
centage d'animaux  mena-
cés le plus élevé pour un
groupe important de
mammifères et même de
vertébrés».

Sur 111 espèces et sous-
espèces de lémuriens, 105
sont menacées, précise
l'UICN dans sa première
mise à jour depuis 2012 du

rapport sur la  population
de lémuriens. Parmi les
facteurs d'extinction les
plus inquiétants figure
«l'augmentation de la
chasse aux lémuriens, qui
inclut la chasse  commer-
ciale à grande échelle»,
selon Christoph Schwitzer,
le directeur de  la sauve-
garde des animaux à la
Bristol Zoological Society.

«Du jamais vu à
Madagascar», a-t-il ajouté.

Selon l'UICN, il ne reste-
rait plus qu'une cinquan-
taine de lépilémurs  sep-
tentrionaux, qui devien-
nent ainsi l'espèce de

lémuriens «la plus  mena-
cée». «Les lémuriens sont à
Madagascar ce que les pan-
das géants sont à la Chine  -
la poule aux oeufs d'or qui
attire les touristes et les
amoureux de la  nature»,
explique Jonah
Ratsimbazafy, un membre
du Groupe d'études et de
recherches sur les pri-
mates de Madagascar.

L'UICN a lancé «un plan
d'action exceptionnel pour
la sauvegarde des  lému-
riens», pour aider à préser-
ver la biodiversité excep-
tionnelle de  Madagascar et
ses espèces menacées.

JAPON 
Le Français Benoît Lecomte renonce
temporairement à sa traversée 
à la nage du Pacifique   

Le Français Benoît Lecomte, qui a
entrepris la   première traversée à la
nage du Pacifique, dans le but d'aler-
ter sur la   pollution des océans enva-
his de plastique, a dû renoncer tem-
porairement à   son pari en raison de
puissantes tempêtes.

Depuis son départ le 5 juin d'une
petite plage de l'est du Japon, il
nageait huit heures par jour, accom-
pagné d'un voilier à coque d'acier de
20   mètres.

«Deux typhons, Jongdari et
Wukong, ont stoppé son élan et ont
contraint le   bateau à rentrer au port
au Japon», a annoncé sur son site
internet le   média Seeker, qui suit
l'expédition.

Cet imprévu «témoigne de la diffi-
culté   du voyage et de l'imprévisibi-

lité de l'océan».  «Ben» Lecomte,
architecte français installé aux Etats-
Unis depuis plus de   25 ans, s'est pré-
paré physiquement et mentalement
à ce projet pendant sept   ans, au
cours desquels il a mis son métier
entre parenthèses.

Il espérait initialement atteindre
sa destination, San Francisco, à
quelque 9.000 km du Japon, en six à
huit mois.  Malgré ce contretemps,
l'aventurier de 51 ans est «plus déter-
miné que   jamais à poursuivre sa tra-
versée historique transpacifique»,
selon Seeker,   qui ne précise pas
quand il compte repartir.

Il avait parcouru 800 km, brûlant
quotidiennement 8.000 kilocalories
(kcal), quand la météo l'a forcé à
rebrousser chemin.     
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L'opération 
de l'appendicite
ne nuirait pas 
à la fertilité
féminine

L'appendicectomie et l'ablation des
amygdales pourraient augmenter les
chances de tomber enceinte.

L'opération de l'appendicite ne nui-
rait pas à la fertilité féminine

Les femmes qui ont été opérées de
l'appendicite ou des amygdales tombe-
raient plus facilement enceintes que les
autres, selon les résultats d'une étude
publiée dans la revue médicale Fertility
and Sterility.

Les chercheurs de l'université de
Dundee et de l'University College Lon-
don (Royaume-Uni) ont mené une
étude de grande ampleur pendant 15
ans avec des centaines de milliers de
femmes pour comprendre s'il existait
un lien entre appendicectomie (opéra-
tion de l'appendicite), opération des
amygdales et fertilité.

Au cours de l'étude, les scientifiques
ont compté :

54 675 patientes ayant subi une ap-
pendicectomie seule,

112 607 femmes ayant été opérées
d'une amygdalectomie seulement,

10 340 patientes ayant subi les 2 opé-
rations chirurgicales, et 355 244
femmes témoins.

L'appendicectomie favoriserait 
la fertilité

Les conclusions de l'étude ont mon-
tré que plus de la moitié des femmes
(54,4%) opérée de l'appendicite sont
tombées enceintes, presque la moitié
(53,3%) de celles qui ont subi une amyg-
dalectomie aussi, et que 59,7% des
femmes qui ont été opérées et de l'ap-
pendicite et des amygdales ont conçu
un enfant. Des chiffres qui veulent dire
qu'il existe une chance accrue de tom-
ber enceinte de 34% après une appen-
dicectomie seule, de 32% après une
amygdalectomie seule et de 49% après
une amygdalectomie et appendicecto-
mie.

Si les résultats de cette étude vont à
l'encontre de l'idée reçue que ce type
d'opération nuit à la fertilité , les cher-
cheurs doivent maintenant compren-
dre quels mécanismes entre en jeu.

« Pendant de nombreuses années les
étudiants en médecine ont appris que
l'appendicectomie a un effet négatif sur
la fertilité et les jeunes femmes ont pu
craindre qu'une appendicectomie peut
réduire leurs chances de conception »
rappelle l'auteur principal, le Dr Sami
Shimi, chirurgien et professeur à l'Uni-
versité de Dundee.

« Il s'agit maintenant de comprendre
pourquoi : et si une cause biologique est
possible, nous pensons plutôt que la
cause est plus susceptible d'être com-
portementale ».
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T U B E R C U L O S E
Bientôt un vaccin plus
efficace que le BCG ?

Efficacité en baisse et rupture de stock du vaccin
BCG , émergence de souches résistantes , recrudes-
cence des cas de tuberculose chez l'adulte... La situa-
tion actuelle de cette maladie bactérienne a de quoi
inquiéter. 

C'est pourquoi l'Institut Pasteur, en collaboration
avec l'université de Pise (Italie) ont mis au point un
nouveau vaccin expérimental contre la tuberculose.
Cette découverte fait l'objet d'une publication dans la
revue PloS Pathogens.

Un contrôle du bacille plus efficace 
qu'avec le vaccin BCG

A l'origine de la tuberculose : une bactérie, Mycobac-
terium tuberculosis, qui affecte principalement les

poumons. Pour mettre au point un nouveau vaccin, les
chercheurs ont utilisé une souche inactivée de ce ba-
cille, c'est-à-dire sans danger pour l'homme. En effet,
il manque à cette souche cinq protéines, ce qui lui ôte
son caractère pathogène. 

Ces protéines sont appelées des facteurs de viru-
lence. Malgré l'absence de ces protéines, la souche
inactivée conserve son caractère antigénique. Autre-
ment dit, le corps la reconnait comme un antigène, une
molécule étrangère à l'organisme (bactérie, virus
champignon...) et qui déclenche une réaction du sys-
tème immunitaire . 

Pour le moment, cette souche vaccinale n'a été testée
que chez la souris. 

"Comparée au BCG, la vaccination par ce nouveau

candidat vaccin permet de contrôler d'une manière
bien plus performante la croissance intra-pulmonaire
du bacille ainsi que le développement des lésions tu-
berculeuses destructrices dans le modèle préclinique
chez la souris" détaille Laleh Majlessi, directrice de re-
cherche à l'Institut Pasteur et principale auteure de
l'étude dans un communiqué de l'Institut . 

"Ces travaux ouvrent la voie à de nouveaux dévelop-
pements de candidats dans des modèles précliniques
de vaccination contre la tuberculose" ajoute-t-elle. La
prochaine étape sera donc de vérifier l'efficacité de
cette souche vaccinale contre la tuberculose chez
l'homme. Actuellement en France, le BCG n'est pas
obligatoire mais reste fortement recommandé pour les
nourrissons.

L'Institut Pasteur a isolé une souche inactivée de la bactérie responsable de la tuberculose. Ce
bacille non pathogène pourrait constituer un bon vaccin pour remplacer le BCG.

Le fil dentaire n'a pas
fait ses preuves

Les dentistes américains reviennent sur
leurs recommandations d'utilisation du fil
dentaire. La majorité des études disponibles
ne montre pas une réelle efficacité de ce fil
de soie. Aux Etats-Unis, le fil dentaire fait
partie des recommandations d'hygiène
bucco-dentaire depuis 1979. Il a trouvé sa
place dans le Dietary Guidelines for Ameri-
cans, le guide de santé publique édité tous
les 5 ans par les départements de la Santé et
de l'Agriculture des Etats-Unis.

Pendant des décennies, les dentistes ont
donc affirmé à leurs patients que ce petit fil
recouvert de cire permettait de limiter le re-
tour de la plaque dentaire. En France, les
dentistes recommandent son utilisation le
soir , après le brossage et le rinçage de la
bouche.

Il réduit modestement le risque d'inflam-
mation

Mais après avoir fait le tour des études
existantes, les autorités sanitaires améri-
caines viennent de retirer le fil dentaire de
leurs recommandations d'hygiène et dans
un communiqué publié mardi, l'Académie
américaine de parodontologie reconnaît
que ces études n'ont pas été en mesure d'in-
clure suffisamment de patients pour "véri-
fier réellement l'intérêt du fil dentaire sur la
santé des gencives".

Ils reconnaissent que le fil de soie réduit
modestement le risque d'inflammation des
gencives mais ne combat pas la plaque den-
taire , responsable des caries."La gingivite

est quelque chose qui prend des années à se
développer, et la plupart des études ne du-
rent que quelques semaines ou quelques
mois" expliquent les experts. "Donc, les
preuves que nous recueillons de ces études
sont assez indirectes. Nous pouvons voir
l'impact du fil dentaire sur le saignement

des gencives ou sur l'inflammation, mais
nous devons extrapoler à partir de ces élé-
ments de preuve pour la gingivite".

Un porte-parole du département de la
Santé américain a ajouté que dorénavant les
directives seraient davantage axées sur l'im-
pact des sucres sur la santé dentaire.

C A R I E S  

Caries : attention à certains
médicaments

S'il est scientifiquement re-
connu que le sucre et les ali-
ments acides favorisent
l'apparition des caries, les mé-
dicaments peuvent être aussi
un facteur de risque et provo-
quer des cavités dans les
dents.

Leur composition ou leur
principe actif ont parfois des
effets négatifs sur la santé des
dents, selon la revue médicale

indépendante Prescrire.
Les dents sont protégées

par l'émail et la salive qui agit
comme une barrière contre
les aliments acides. Or un cer-
tain nombre de médicaments
mettent nos dents en danger
car ils favorisent la sécheresse
buccale ou sont trop sucrés.
«Les médicaments très su-
crés, causant une sècheresse
buccale, augmentant l'acidité

de la bouche, ou provoquant
des déminéralisations sont la
source de caries » explique la
revue Prescrire.

Les médicaments trop su-
crés

En cause donc les sirops,
les pastilles, les comprimés à
sucer, les granules d'homéo-
pathie, surtout s'ils sont pris
lors d'un traitement de
longue durée.

Les médicaments qui pro-
voquent la sécheresse buccale

En cause, les médicaments
atropiniques (qui accélère le
rythme cardiaque et diminue
les spasmes), les antihistami-
niques H1 (médicaments
contre les allergies), les anti-
dépresseurs, les neurolep-
tiques, les opioïdes (contre la
douleur), les amphétami-
niques, les anticancéreux cy-
totoxiques, et
cardiovasculaires.

Les antibiotiques à base de
cycline ont pour effet secon-
daire de colorer définitive-
ment les dents en jaunes. Ils
provoquent aussi des caries
par déminéralisation. « Ils
sont à éviter chez les enfants
âgés de moins de 8 ans et,

pour l'exposition pendant la
grossesse, à partir du
deuxième trimestre. Atten-
tion aussi aux médicaments
prescrits pour l'asthme qui
provoquent aussi des caries»
rappelle Prescrire.

Si vous devez prendre ces
types de médicaments, il est
recommandé de boire un
verre d'eau et de se brosser les
dents après chaque prise, et
d'éviter de prendre ces traite-
ments immédiatement avant
le coucher. Pour les malades
atteints de maladies chro-
niques, un suivi médical chez
le dentiste est essentiel, ainsi
qu'une bonne alimentation
pour éviter les caries .

Si, bien sûr, il faut éviter les
sucreries , il est aussi recom-
mandé de manger des
pommes qui aident la salive à
nettoyer les dents, de boire du
thé noir dont les catéchines
empêchent les bactéries de
s'accrocher sur l'email. Et
comme les dents ont besoin
de calcium, il est important de
consommer 5 grammes par
jour de fromage qui contient
de la caséine, une protéine qui
booste le calcium dans la re-
minéralisation de l'émail des
dents.

Tuberculose : un test respiratoire
pour la diagnostiquer

La tuberculose pourrait être détectée par un simple
test respiratoire, selon une nouvelle étude scientifique
américaine.

Un simple test respiratoire pourrait diagnostiquer
la tuberculose, selon les résultats d'une étude publiée
dans la revue médicale Nature Communication. Expé-
rimenté en laboratoire sur des lapins, il doit mainte-
nant être évalué par des tests cliniques sur les
humains.

Aujourd'hui, la tuberculose est détectée par un test
sanguin et des analyses microbiologiques qui pren-
nent plusieurs semaines pour valider la présence du
bacille de Koch, la bactérie responsable de cette mala-
die infectieuse. Longues et coûteuses, ces analyses ne
sont pas toujours 100% fiables.

Un test simple et efficace
Les chercheurs américains de l'université de New

Mexico ont mis en place un nouveau dispositif pour

diagnostiquer la tuberculose. Leur test respiratoire est
capable de détecter le bacille de Koch sensible à l'iso-
niazide (un antibiotique couramment utilisé dans le
traitement de la tuberculose). L'air expiré par le patient
est analysé par spectrométrie de masse, (technique qui
détecte et identifie des molécules en mesurant leur
masse). Testé sur des lapins infectés par la tuberculose,
il a montré sa fiabilité au bout de 5 à 10 minutes.

« Au bout de 5 à 10 minutes, l'échantillon d'air est
analysé par spectrométrie de masse pour détecter et
identifier les molécules par la mesure de leur masse »,
expliquent les chercheurs.

« En revanche, un résultat négatif ne peut toutefois
pas complètement écarter une tuberculose », affirment
les chercheurs. Certaines souches du bacille de Koch
sont résistantes à l'isoniazide et donc ne réagissent pas
en présence de cet anti-tuberculeux. Le patient peut
donc être atteint par la version multi-résistante et plus
dangereuse du virus de la tuberculose.
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Bientôt un vaccin plus
efficace que le BCG ?

Efficacité en baisse et rupture de stock du vaccin
BCG , émergence de souches résistantes , recrudes-
cence des cas de tuberculose chez l'adulte... La situa-
tion actuelle de cette maladie bactérienne a de quoi
inquiéter. 

C'est pourquoi l'Institut Pasteur, en collaboration
avec l'université de Pise (Italie) ont mis au point un
nouveau vaccin expérimental contre la tuberculose.
Cette découverte fait l'objet d'une publication dans la
revue PloS Pathogens.

Un contrôle du bacille plus efficace 
qu'avec le vaccin BCG

A l'origine de la tuberculose : une bactérie, Mycobac-
terium tuberculosis, qui affecte principalement les

poumons. Pour mettre au point un nouveau vaccin, les
chercheurs ont utilisé une souche inactivée de ce ba-
cille, c'est-à-dire sans danger pour l'homme. En effet,
il manque à cette souche cinq protéines, ce qui lui ôte
son caractère pathogène. 

Ces protéines sont appelées des facteurs de viru-
lence. Malgré l'absence de ces protéines, la souche
inactivée conserve son caractère antigénique. Autre-
ment dit, le corps la reconnait comme un antigène, une
molécule étrangère à l'organisme (bactérie, virus
champignon...) et qui déclenche une réaction du sys-
tème immunitaire . 

Pour le moment, cette souche vaccinale n'a été testée
que chez la souris. 

"Comparée au BCG, la vaccination par ce nouveau

candidat vaccin permet de contrôler d'une manière
bien plus performante la croissance intra-pulmonaire
du bacille ainsi que le développement des lésions tu-
berculeuses destructrices dans le modèle préclinique
chez la souris" détaille Laleh Majlessi, directrice de re-
cherche à l'Institut Pasteur et principale auteure de
l'étude dans un communiqué de l'Institut . 

"Ces travaux ouvrent la voie à de nouveaux dévelop-
pements de candidats dans des modèles précliniques
de vaccination contre la tuberculose" ajoute-t-elle. La
prochaine étape sera donc de vérifier l'efficacité de
cette souche vaccinale contre la tuberculose chez
l'homme. Actuellement en France, le BCG n'est pas
obligatoire mais reste fortement recommandé pour les
nourrissons.

L'Institut Pasteur a isolé une souche inactivée de la bactérie responsable de la tuberculose. Ce
bacille non pathogène pourrait constituer un bon vaccin pour remplacer le BCG.

Le fil dentaire n'a pas
fait ses preuves

Les dentistes américains reviennent sur
leurs recommandations d'utilisation du fil
dentaire. La majorité des études disponibles
ne montre pas une réelle efficacité de ce fil
de soie. Aux Etats-Unis, le fil dentaire fait
partie des recommandations d'hygiène
bucco-dentaire depuis 1979. Il a trouvé sa
place dans le Dietary Guidelines for Ameri-
cans, le guide de santé publique édité tous
les 5 ans par les départements de la Santé et
de l'Agriculture des Etats-Unis.

Pendant des décennies, les dentistes ont
donc affirmé à leurs patients que ce petit fil
recouvert de cire permettait de limiter le re-
tour de la plaque dentaire. En France, les
dentistes recommandent son utilisation le
soir , après le brossage et le rinçage de la
bouche.

Il réduit modestement le risque d'inflam-
mation

Mais après avoir fait le tour des études
existantes, les autorités sanitaires améri-
caines viennent de retirer le fil dentaire de
leurs recommandations d'hygiène et dans
un communiqué publié mardi, l'Académie
américaine de parodontologie reconnaît
que ces études n'ont pas été en mesure d'in-
clure suffisamment de patients pour "véri-
fier réellement l'intérêt du fil dentaire sur la
santé des gencives".

Ils reconnaissent que le fil de soie réduit
modestement le risque d'inflammation des
gencives mais ne combat pas la plaque den-
taire , responsable des caries."La gingivite

est quelque chose qui prend des années à se
développer, et la plupart des études ne du-
rent que quelques semaines ou quelques
mois" expliquent les experts. "Donc, les
preuves que nous recueillons de ces études
sont assez indirectes. Nous pouvons voir
l'impact du fil dentaire sur le saignement

des gencives ou sur l'inflammation, mais
nous devons extrapoler à partir de ces élé-
ments de preuve pour la gingivite".

Un porte-parole du département de la
Santé américain a ajouté que dorénavant les
directives seraient davantage axées sur l'im-
pact des sucres sur la santé dentaire.

C A R I E S  

Caries : attention à certains
médicaments

S'il est scientifiquement re-
connu que le sucre et les ali-
ments acides favorisent
l'apparition des caries, les mé-
dicaments peuvent être aussi
un facteur de risque et provo-
quer des cavités dans les
dents.

Leur composition ou leur
principe actif ont parfois des
effets négatifs sur la santé des
dents, selon la revue médicale

indépendante Prescrire.
Les dents sont protégées

par l'émail et la salive qui agit
comme une barrière contre
les aliments acides. Or un cer-
tain nombre de médicaments
mettent nos dents en danger
car ils favorisent la sécheresse
buccale ou sont trop sucrés.
«Les médicaments très su-
crés, causant une sècheresse
buccale, augmentant l'acidité

de la bouche, ou provoquant
des déminéralisations sont la
source de caries » explique la
revue Prescrire.

Les médicaments trop su-
crés

En cause donc les sirops,
les pastilles, les comprimés à
sucer, les granules d'homéo-
pathie, surtout s'ils sont pris
lors d'un traitement de
longue durée.

Les médicaments qui pro-
voquent la sécheresse buccale

En cause, les médicaments
atropiniques (qui accélère le
rythme cardiaque et diminue
les spasmes), les antihistami-
niques H1 (médicaments
contre les allergies), les anti-
dépresseurs, les neurolep-
tiques, les opioïdes (contre la
douleur), les amphétami-
niques, les anticancéreux cy-
totoxiques, et
cardiovasculaires.

Les antibiotiques à base de
cycline ont pour effet secon-
daire de colorer définitive-
ment les dents en jaunes. Ils
provoquent aussi des caries
par déminéralisation. « Ils
sont à éviter chez les enfants
âgés de moins de 8 ans et,

pour l'exposition pendant la
grossesse, à partir du
deuxième trimestre. Atten-
tion aussi aux médicaments
prescrits pour l'asthme qui
provoquent aussi des caries»
rappelle Prescrire.

Si vous devez prendre ces
types de médicaments, il est
recommandé de boire un
verre d'eau et de se brosser les
dents après chaque prise, et
d'éviter de prendre ces traite-
ments immédiatement avant
le coucher. Pour les malades
atteints de maladies chro-
niques, un suivi médical chez
le dentiste est essentiel, ainsi
qu'une bonne alimentation
pour éviter les caries .

Si, bien sûr, il faut éviter les
sucreries , il est aussi recom-
mandé de manger des
pommes qui aident la salive à
nettoyer les dents, de boire du
thé noir dont les catéchines
empêchent les bactéries de
s'accrocher sur l'email. Et
comme les dents ont besoin
de calcium, il est important de
consommer 5 grammes par
jour de fromage qui contient
de la caséine, une protéine qui
booste le calcium dans la re-
minéralisation de l'émail des
dents.

Tuberculose : un test respiratoire
pour la diagnostiquer

La tuberculose pourrait être détectée par un simple
test respiratoire, selon une nouvelle étude scientifique
américaine.

Un simple test respiratoire pourrait diagnostiquer
la tuberculose, selon les résultats d'une étude publiée
dans la revue médicale Nature Communication. Expé-
rimenté en laboratoire sur des lapins, il doit mainte-
nant être évalué par des tests cliniques sur les
humains.

Aujourd'hui, la tuberculose est détectée par un test
sanguin et des analyses microbiologiques qui pren-
nent plusieurs semaines pour valider la présence du
bacille de Koch, la bactérie responsable de cette mala-
die infectieuse. Longues et coûteuses, ces analyses ne
sont pas toujours 100% fiables.

Un test simple et efficace
Les chercheurs américains de l'université de New

Mexico ont mis en place un nouveau dispositif pour

diagnostiquer la tuberculose. Leur test respiratoire est
capable de détecter le bacille de Koch sensible à l'iso-
niazide (un antibiotique couramment utilisé dans le
traitement de la tuberculose). L'air expiré par le patient
est analysé par spectrométrie de masse, (technique qui
détecte et identifie des molécules en mesurant leur
masse). Testé sur des lapins infectés par la tuberculose,
il a montré sa fiabilité au bout de 5 à 10 minutes.

« Au bout de 5 à 10 minutes, l'échantillon d'air est
analysé par spectrométrie de masse pour détecter et
identifier les molécules par la mesure de leur masse »,
expliquent les chercheurs.

« En revanche, un résultat négatif ne peut toutefois
pas complètement écarter une tuberculose », affirment
les chercheurs. Certaines souches du bacille de Koch
sont résistantes à l'isoniazide et donc ne réagissent pas
en présence de cet anti-tuberculeux. Le patient peut
donc être atteint par la version multi-résistante et plus
dangereuse du virus de la tuberculose.
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SAHARA-OCCIDENTAL 
Ouverture des travaux de la 9e édition 
de l'Université d’été du Front Polisario 

«Nous enregistrons avec satisfac-
tion les décisions successives,
franches et claires, de la Cour de jus-
tice de l'Union européenne (CJUE),
qui consolident une série de décisions
et de recommandations similaires de
l'Organisation des Nations-Unies et
de l'Union Africaine, qui confirment
que le Sahara Occidental et le Maroc,
sont deux pays distincts», a déclaré le
président de la République sahraouie,
secrétaire général du Front Polisario,
Brahim Ghali, lors de la cérémonie
d'ouverture officielle de cette univer-
sité.

Plus de 400 cadres de la RASD et
militants du Polisario prennent part à
cette université d'été qui durera
jusqu'au 15 du mois courant.

Une forte délégation du mouve-
ment associatif d'activistes sahraouis
des droits de l'Homme venus des
villes sahraouies occupées et du sud
du Maroc participe aussi à cet évène-
ment, organisé par la Commission
nationale de solidarité avec le peuple
sahraoui (CNASPS), en collaboration
avec l'Ambassade de la RASD en
Algérie.

Plusieurs thèmes liés à la question
sahraouie sont au menu de la rencon-
tre, dont entre autres la ressource
humaine, les développements poli-
tiques liés à la question sahraouie, le
rôle des instances internationales
dans la protection des droits des
Peuples, les défis de la sécurité ainsi
que les moyens de lutte contre le trafic
de drogue et les crimes organisés.

L'Université des cadres sahraouis
«chahid Ahmed Boukhari» est organi-
sée, dans sa 9ème édition cette année,
au niveau de l'Université Colonel
M'hamed Bouguerra à Boumerdes,
sous le slogan «Le 45 anniversaire de
la création du Front Polisario et du
déclenchement de la lutte armée, ser-
ment et continuité jusqu'à l'indépen-
dance et la liberté».

Ibrahim Ghali exprime sa satisfaction
quant aux décisions de la CJUE 

Le président de la République
Arabe Sahraouie Démocratique
(RASD), Secrétaire général du Front
Polisario, Brahim Ghali, a exprimé,
samedi à Boumerdes, sa satisfaction
quant aux décisions de la Cour de jus-

tice de l'Union Européenne (CJUE)
qui confirment que le Sahara
Occidental et le Maroc sont deux pays
distincts et qu'aucun accord conclu
avec le Maroc ne peut inclure le terri-
toire du Sahara occidental et les eaux y
adjacentes.

Dans une allocution prononcée à
l'ouverture de la 9ème édition de
l'Université d'été des cadres et mili-
tants du Front Polisario et de la
République arabe sahraouie démo-
cratique (RASD), sous le signe: «Le
45ème anniversaire de l'établisse-
ment du Front Polisario, serment et
continuité pour l'indépendance et
l'autodétermination», le Président
Ghali a exprimé sa satisfaction quant
aux «arrêts successifs, directs et clairs
de la CJUE qui renforcent l'arsenal de
décisions et de recommandations
rendues par les Nations Unies (ONU)
et l'Union Africaine (UA) confirmant
que la RASD et le Maroc sont deux
pays distincts et séparés et qu'aucun
accord conclu avec le Maroc ne peut
inclure le territoire du Sahara occi-
dental et les eaux y adjacentes».

«Les arrêts de la CJUE confirment
clairement que toute pratique de ce
genre constitue une violation directe
de l'exercice du droit à l'autodétermi-
nation», a souligné le chef d'Etat sah-
raoui, dénonçant, par ailleurs, «les
tentatives conduites par certaines
parties au sein de l'Union Européenne
(UE) pour détourner ces arrêts», ce
qui représente, selon M. Ghali, une
violation de la loi européenne, du
droit international et du droit interna-

tional humanitaire (DIH)». M. Ghali a
assuré, dans ce sillage, que le peuple
sahraoui, sous la direction de son seul
représentant légitime, le Front
Polisario «fera recours à tous les
moyens juridiques pour faire face à
ces pratiques illégales adoptées par
l'occupant marocain dans les terri-
toires occupés , lesquelles encoura-
gent les politiques d'expansion,
d'agression, de violation des droits de
l'homme et de pillage de ressources
naturelles.

Plus de 400 cadres de la RASD et
militants du Polisario prennent part à
cette université d'été qui durera
jusqu'au 15 du mois courant.

Une forte délégation du mouve-
ment associatif d'activistes sahraouis
des droits de l'Homme venus des
villes sahraouies occupées et du sud
du Maroc participe aussi à cet évène-
ment, organisé par la Commission
nationale de solidarité avec le peuple
sahraoui (CNASPS), en collaboration
avec l'Ambassade de la RASD en
Algérie.

Organisée à l'Université de Ahmed
Boukhari (Boumerdes), cette mani-
festation verra l'organisation de plu-
sieurs conférences traitant des
thèmes liés à la question sahraouie,
dont la ressource humaine, les déve-
loppements politiques liés à la ques-
tion sahraouie, le rôle des instances
internationales dans la protection des
droits des Peuples, les défis de la sécu-
rité ainsi que les moyens de lutte
contre le trafic de drogue et les crimes
organisés.

Le coup d'envoi de la neuvième édition de l'Université d'été des cadres et militants 
du Front Polisario et de la République arabe sahraouie démocratique (RASD) a été donné,
samedi à Boumerdès, sous le signe: «Le 45ème anniversaire de l'établissement du Front
Polisario, serment et continuité pour l'indépendance et l'autodétermination», 
avec la participation de 400 cadres.

SOUDAN DU SUD 
Salva Kiir confirme
qu'il signera l'accord
de paix avec les
rebelles au Soudan 

Le président du Soudan du Sud, Salva Kiir, a
confirmé vendredi qu'il était tout à fait disposé à
faire la paix avec les rebelles en signant un
accord de paix final dimanche dans la capitale
soudanaise.

M. Kiir a indiqué qu'il signerait l'accord de
paix à Khartoum à l'issue d'un entretien à Juba
avec le ministre soudanais des Affaires étran-
gères étrangères en visite, Al-Dirdiri
Mohammed Ahmed, après la signature en fin
juillet d'un accord préliminaire de partage du
pouvoir entre le gouvernement et les forces
d'opposition.

«Nous sommes déjà prêts à résoudre nos pro-
blèmes. Je pense que cet accord continuera
d'être appliqué dans l'esprit et dans la lettre.
Tous ceux qui signeront cet accord y seront
engagés», a déclaré M. Kiir, ajoutant que cela
signifierait l'abandon des accords passés qui ont
échoué.

Les deux parties ont signé l'accord de paix de
2015 avec de nombreuses réserves, sous l'intimi-
dation de la communauté internationale, a-t-il
dit, exprimant l'espoir que l'accord de paix
serait cette fois couronné de succès grâce aux
efforts de médiation du président soudanais
Omar el-Béchir, et le soutien des dirigeants de
l'Autorité intergouvernementale pour le déve-
loppement (IGAD), bloc régional d'Afrique de
l'Est.

Les deux parties en conflit ont repris les hos-
tilités en juillet 2016, contraignant Riek Machar
à fuir Juba pour partir en exil, et fragilisant ainsi
l'accord de paix qui a été depuis ressuscité par
l'IGAD.

Les pourparlers de paix de Khartoum sont
considérés comme la dernière chance de rame-
ner la paix au Soudan du Sud.

BURUNDI: 
Elaboration d'une
«feuille de route»
pour les élections 
de 2020 

Le ministre burundais de l'Intérieur, de la
Formation Patriotique et du Développement
Local, Pascal Barandagiye, a participé vendredi
au chef-lieu de la province de Kayanza (nord du
pays) à la cérémonie d'ouverture d'un atelier
d'échanges entre des représentants de 20 partis
politiques agrées sur l'élaboration d'une «feuille
de route» pour les prochaines élections burun-
daises de 2020.

La loi burundaise sur les partis politiques
accorde au ministre de l'Intérieur un «droit de
regard» sur le fonctionnement des formations
politiques agréées.

A ce jour, 32 formations politiques burun-
daises sont reconnues par le ministère de
l'Intérieur. 

Le gouvernement burundais est heureux de
constater que ces assises politiques de Kayanza,
sont une bonne opportunité pour définir, de
manière consensuelle, une feuille de route
menant aux prochaines élections projetées à
l'horizon 2020, a déclaré M. Barandagiye au
cours de ces travaux. Pour sa part, Thérence
Ntahiraja, assistant du ministre de l'Intérieur et
porte-parole, a présenté un exposé portant sur
le projet de feuille de route conduisant aux pro-
chaines élections burundaises.

ZIMBABWE: 
Washington appelle les chefs politiques
au calme 

Les Etats-Unis ont
dénoncé vendredi les vio-
lences ayant suivi l'élection
présidentielle de lundi au
Zimbabwe, appelant le
vainqueur Emmerson
Mnangagwa à faire preuve
de magnanimité et l'oppo-
sition à accepter «la défaite
avec courtoisie».

«Le peuple zimbabwéen
s'est rendu voter en grand
nombre, mettant en évi-
dence ses aspirations pour
un avenir meilleur, malgré
les difficultés pendant la
période pré-électorale», a
relevé Heather Nauert,
porte-parole du départe-
ment d'Etat, dans un com-
m u n i q u é .
«Malheureusement, la

réussite du Zimbabwe, avec
la tenue d'une journée élec-
torale pacifique et ouverte
aux observateurs interna-
tionaux, a par la suite été
entachée par la violence et
l'utilisation de la force
létale de manière dispro-
portionnée par les forces de

l'ordre contre les manifes-
tants», a-t-elle poursuivi.

L'armée a réprimé mer-
credi une manifestation de
l'opposition qui dénonçait
des fraudes. Six personnes
ont été tuées. «Nous encou-
rageons tous les responsa-
bles politiques à montrer

de la magnanimité dans la
victoire et de la courtoisie
dans la défaite», a indiqué
la porte-parole.

Le scrutin de lundi était
le premier après la fin du
régime de Robert Mugabe,
tombé en novembre après
trente-sept ans au pouvoir
depuis l'indépendance du
pays en 1980.

La présidentielle a été
remportée par son ancien
bras droit Emmerson
Mnangagwa.

Le chef de l'opposition,
Nelson Chamisa, qui avait
revendiqué la victoire avant
l'annonce des chiffres offi-
ciels, a crié vendredi au
«trucage».

APS
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PALESTINE: 
Un second navire de solidarité 
avec Gaza intercepté par les forces 
de l'occupation israélienne 

L'embarcation transportant douze
personnes et battant pavillon suédois
a été interceptée au large de Ghaza.

Il s'agit de la deuxième embarca-
tion interceptée en moins d'une
semaine.

Dimanche, un autre navire de soli-
darité a été intercepté par au large de
Ghaza, avec à son bord vingt-deux
militants venus de quinze pays. Le
bateau qui venait d'Europe pour bri-
ser le siège israélien imposé à la
bande de Ghaza a été forcé à changer
d'itinéraire. Le bateau arraisonné
baptisé «Al-Awda» battait pavillon
norvégien et avait quitté Palerme
(Italie) le 21 juillet dernier. Selon
l'UNRWA, l'agence des Nations Unies
pour les réfugiés, 80% de ses quelque
deux millions d'habitants sont tribu-
taires d'une aide. Depuis le 30 mars,
des Palestiniens manifestent réguliè-
rement à Ghaza sur la ligne du siège

pour réclamer la levée du blocus
israélien. Pas moins de 157
Palestiniens ont été tués et plus de 16
000 autres ont été blessés par des tirs
à balles réelles de l'armée israélienne

depuis cette date. Quatre bateaux ont
quitté la Scandinavie à la mi-mai der-
nier. Ils ont fait escale dans 28 ports
mais seuls deux d'entre eux ont
atteint Palerme, la dernière escale.

Un second navire de solidarité avec les populations palestiniennes se dirigeant vers les
côtes de Ghaza a été intercepté samedi par les forces d'occupation israéliennes au large
de la bande palestinienne avec à son bord douze militants venus dénoncer le blocus
imposé par l'entité sioniste à cette enclave palestinienne, ont rapporté des médias.

Palestine : Décès d'un adolescent
palestinien blessé par des tirs israéliens 

Un adolescent palestinien a succombé samedi à ses
blessures infligées par des tirs de soldats de l'occupant
israélien durant une manifestation vendredi dans la
bande de Ghaza, a annoncé le ministère de la Santé dans

cette enclave. Sa mort porte à deux, le nombre de
Palestiniens tués lors des protestations de vendredi. 

L'adolescent «âgé de 15 ans avait été touché vendredi à
la poitrine» lors des manifestations, a indiqué le porte-
parole de ce ministère, Achraf al-Qodra, cité par l'AFP.

Un précédent bilan faisait état d'un mort et au moins
220 blessés selon l'agence Wafa dont 90 blessés par des
balles réelles. D'autres, ont été asphyxiés par le gaz lacry-
mogène. Le jeune Ahmed Yaghi, 25 ans, a quant à lui, été
tué par un tir de sniper israélien à l'est de la ville de Ghaza.

Ces manifestations de protestation se poursuivaient
pour la 19ème semaine consécutive sous le slogan
«Vendredi de la liberté et de la vie».

Plus de 140 Palestiniens ont été tués par les forces
armées israéliennes depuis le lancement de ces manifes-
tations le 30 mars dernier et des centaines de milliers ont
été blessés. Par ailleurs, Wafa a indiqué que des jeunes
palestiniens ont été blessés par de vraies balles pendant
des affrontements à Ramallah, en Cisjordanie occupée.

DIPLOMATIE 
Erdogan ordonne le gel des avoirs 
des ministres américains de la Justice 
etc de l'Intérieur «s'ils en ont» 

Le président turc Recep Tayyip
Erdogan a ordonné samedi le gel en
Turquie, des avoirs des ministres
américains de la Justice et de
l'Intérieur «s'ils en ont», en repré-
sailles aux sanctions américaines
liées à la détention d'un pasteur amé-
ricain, jugées «inacceptables» par
Ankara, ont rapporté des médias.

«Jusqu'à hier soir nous sommes
restés patients.

Aujourd'hui j'en donne l'instruc-
tion: nous gèlerons les avoirs en
Turquie des ministres américains de
la Justice et de l'Intérieur, s'ils en
ont», a déclaré M. Erdogan lors d'un
discours télévisé à Ankara.

M.Erdogan qui a qualifié les sanc-
tions américaines de «Très irrespec-
tueuses de la Turquie», a rappelé que
«La Turquie est un Etat de droit»,
affirmant toujours «ne pas pouvoir
intervenir» dans le procès du pasteur
américain. «Nous ne voulons pas être
partie de jeux perdant-perdant.

Déplacer une dispute politique et
judiciaire sur le terrain économique
nuit aux deux pays», a-t-il ajouté.

«Ceux qui pensent pouvoir faire recu-
ler la Turquie avec un langage mena-
çant et des sanctions absurdes ne
connaissent pas ce pays», a-t-il ajouté.

Vendredi, le chef de la diplomatie
américaine, Mike Pompeo, a rencon-
tré lors du forum de pays d'Asie du
Sud-Est à Singapour, son homologue
turc Mevlüt Cavusoglu dans une ten-
tative d'obtenir la libération d'un pas-
teur américain détenu en Turquie.

Les deux ministres se sont entrete-

nus alors que les relations déjà très
tendues se sont encore envenimées
autour du sort du pasteur Andrew
Brunson, en résidence surveillée en
Turquie où il est jugé pour «espion-
nage» et «terrorisme».
L'administration de Donald Trump a
en effet annoncé la semaine écoulée,
des sanctions contre les ministres
turcs de la Justice et de l'Intérieur,
Abdulhamit Gül et Süleyman Soylu,
pour leur rôle présumé dans cette
affaire. 

Le coup de froid entre les deux
pays, pourtant alliés au sein de l'Otan,
s'est alors mué en l'une des plus
graves crises américano-turques
depuis des décennies.

Donald Trump, son vice-président
Mike Pence et Mike Pompeo ont fait
de la libération du pasteur une prio-
rité. Ils ont haussé nettement le ton la
semaine dernière après le placement
en résidence surveillée d'Andrew
Brunson qui a passé un an et demi en
détention et encourt jusqu'à 35 ans de
prison.

ONU-SYRIE 
Des Casques bleus 
de retour sur le
plateau du Golan 

Les Casques bleus ont patrouillé pour la pre-
mière fois depuis 2014 sur un point stratégique à
la lisière entre la Syrie et la partie du plateau du
Golan occupée par Israël, après des discussions
entre la Russie, la Syrie et Israël, a indiqué ven-
dredi un porte-parole de l'ONU.

La patrouille de jeudi au niveau du point de
passage de Qouneitra est la première depuis le
retrait en 2014 de la force de l'ONU chargée de
l'observation du désengagement entre forces
israéliennes et syriennes (UNDOF) après que des
insurgés d'Al-Qaïda ont envahi la zone.

Les forces du gouvernement syrien, soutenues
par leur allié Moscou, ont reconquis ces dernières
semaines les territoire près du plateau du Golan,
repoussant les groupes rebelles d'une «zone de
désescalade», fruit d'un accord entre la Jordanie,
la Russie et les Etats-Unis.

La «patrouille au point de passage de
Qouneitra fait partie des efforts en cours de
l'UNDOF pour revenir progressivement sur la
zone de séparation», a indiqué un porte-parole de
l'ONU, Farhan Haq.

Il a indiqué que la mission a été coordonnée
avec les forces armées syriennes et les forces de
l'occupation israélienne, avant la patrouille.

Les troupes syriennes et la police militaire
russe ont aussi effectué «simultanément» des
patrouilles dans la zone, selon M. Haq.

Après l'annonce par l'armée russe jeudi, pré-
voyant de déployer huit postes d'observation mili-
taire sur le plateau du Golan, le porte-parole des
Nations unies a précisé que toute présence de l'ar-
mée russe serait «séparée et distincte de celle de
l'UNDOF». L'UNDOF avait déjà conduit plus de 30
patrouilles dans les parties nord et au centre de la
zone de séparation depuis que cette force a repris
ses activités côté syrien en février mais c'était la
première fois jeudi qu'une patrouille se rendait
au point stratégique de Qouneitra.

Etablie en 1974, l'UNDOF est chargée de l'ob-
servation du désengagement qui sépare les forces
syriennes des forces de l'occupation israélienne
sur le plateau du Golan.

COLOMBIE: 
Des guérilleros
présumés 
de l'ELN enlèvent 
6 personnes 

Des guérilleros présumés de l'ELN ont kid-
nappé six personnes, dont trois policiers et un
militaire, dans le nord-ouest de la Colombie, a
annoncé vendredi l'armée.

Ces personnes étaient à bord d'une embarca-
tion sur la rivière Arquia, dans le département du
Choco, lorsqu'elles ont «été arrêtées de façon illé-
gale par des hommes armés habillés en mili-
taires» et qui seraient membres de l'Armée de
libération nationale (ELN), la dernière guérilla
active du pays, selon le communiqué.

L'armée précise que le soldat était en train
d'être évacué vers un hôpital pour des raisons
médicales.

Cet enlèvement intervient deux jours après
l'annonce par le président colombien sortant
Juan Manuel Santos que son gouvernement et
l'ELN n'avaient pas réussi à conclure un cessez-le-
feu, coupant court à sa tentative d'obtenir une
paix complète en Colombie.

Entamées en février 2017 à Quito, la capitale
équatorienne, les discussions avec l'ELN ont été
délocalisées à Cuba en mai après la décision de
l'Equateur de se mettre en retrait en raison d'un
regain des violences à sa frontière avec la
Colombie. Son objectif était de parvenir à une
«paix complète» en Colombie, un pays où le
conflit armé entre guérillas, paramilitaires, trafi-
quants de drogue et agents de l'Etat a fait huit mil-
lions de victimes, entre ceux qui ont été tués,
déplacés ou portés disparus. M. Santos laisse donc
ce dossier délicat à son successeur, Ivan Duque
(droite), qui doit prendre ses fonctions le 7 août et
qui est un partisan d'une ligne dure avec les
rebelles.
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MEXIQUE: 

À 12 ans, il entre 
à l'université pour étudier 
la physique biomédicale

A 12 ans, sa peluche favorite à la main, Carlos Antonio Santamaria va se
rendre lundi à l'université de l'Unam pour y entamer des études de physique
biomédicale, devenant le plus jeune étudiant à intégrer cette prestigieuse

université de Mexico.

SELON UNE ÉTUDE
La canicule 
actuelle en Europe,
un nouveau 

«signe» 
du réchauffement 

«Mon principal objectif est (...)
d'apporter les éléments de base
pour que médecins et biologistes
puissent résoudre nos problèmes
biologiques», explique Carlos de-
vant une forêt de micros et de ca-
méras, lors d'une conférence de
presse à l'Unam.

«Si on arrive à fabriquer une
cellule qui se maintienne seule,
organite par organite, on peut alors
soigner toutes les maladies», ex-
plique-t-il en arborant un large
sourire, qui dévoile des dents de
lait récemment tombées.

Cet étudiant qui a de «hautes
capacités cognitives», selon l'Unam,
débutera lundi une licence de phy-
sique biomédicale, mais il n'aime
pas qu'on le qualifie de «génie».

Il dit qu'il va entrer à l'université
avec une «soif d'apprendre». Mais
sa mère, impatiente à ses côtés,
voudrait surtout qu'il avale son
goûter. «Je vais aller en classe avec
ma peluche», un puma, mascotte

du club de football de cette uni-
versité, indique Carlos à la presse.

Même si le football n'est pas sa
passion, il est supporter de l'équipe
universitaire. Il préfère toutefois
les jeux de construction et les jeux
vidéos.

Quand il n'est pas plongé dans
ses livres d'études, il aime aussi
lire des documents de vulgarisation
scientifique ou de la littérature
classique. «L'autre jour je lisais
Don Quichote et Cent ans de soli-
tude», raconte-t-il, ses lunettes
bleues autour du cou. Il va rejoin-
dre la trentaine d'étudiants sélec-
tionnés pour ce cursus sur environ
700 postulants.

Pour en arriver là, son parcours
n'a pas été de tout repos. Si la com-
pagnie des adultes lui est agréable,
la relation avec les autres enfants
«est un peu plus difficile», confie
le jeune garçon.

Il a subi une «ambiance hostile»
dans les écoles où il est passé avant

finalement d'obtenir ses diplômes
à l'Institut national d'éducation
pour adulte.

«Il a dû passer des examens
pour adulte», ce qui n'est pas non
plus normal, se plaint son père
Fabian. «Il faudrait des examens
pour enfants», estime son père,
qui a dû batailler avec l'adminis-
tration pour qu'il obtienne le droit
de passer le baccalauréat.

Carlos aimerait que son uni-
versité «accueille un groupe d'en-
fants comme lui, qu'elle fasse pas-
ser un test à tous les enfants qui
veulent s'y inscrire».

Le jeune prodige estime que le
Mexique est «dans la tempête»,
principalement du fait «d'un
manque d'éducation». Il demande
au président-élu Andres Manuel
Lopez Obrador «de ne pas com-
mettre les erreurs de ces prédé-
cesseurs» et demande aux députés
«de penser davantage aux mino-
rités».

La Nasa a dévoilé ven-
dredi le nom des neuf as-
tronautes qui se rendront
dans l'espace en 2019
dans des capsules spa-
tiales de Boeing et Spa-
ceX: un mélange d'astro-
nautes chevronnés et de
jeunes loups de l'espace.

Ces vols pionniers per-
mettront aux Etats-Unis
de reprendre l'envoi de
personnes dans l'espace
avec des moyens améri-
cains, la Nasa ayant arrêté
ses navettes spatiales en
2011 et se reposant depuis
sur les fusées russes pour
emmener ses astronautes
sur la Station spatiale in-
ternationale (ISS), dé-
boursant 80 millions de
dollars pour un simple
siège. C'est également la
première fois que des en-
treprises privées améri-
caines se chargeront de

cet acheminement,
puisque la Nasa a de-
mandé en 2014 à Boeing
et SpaceX de développer
de nouveaux systèmes de
lancement pour prendre
le relais en 2019.

«Ceci est important
pour notre pays, nous
voulons que l'Amérique
sache que nous sommes
de retour, que nous fai-
sons voler des astro-
nautes américains dans

des capsules américaines
depuis le sol américain»,
a déclaré Jim Bridenstine,
l'administrateur de
l'agence spatiale améri-
caine, lors d'une cérémo-
nie pour présenter les
neuf astronautes (sept
hommes et deux
femmes) depuis Hous-
ton, au Texas.

SpaceX a prévu un vol
de démonstration sans
passagers en novembre

2018, tandis que les pre-
miers astronautes, parmi
lesquels Robert Behnken
et Douglas Hurley, de-
vraient quitter la Terre
en avril 2019. Pour
Boeing, qui développe la
capsule Starliner, deux
pilotes chevronnés seront
participeront aux vols
d'essai: Eric Boe, 53 ans,
Christopher Ferguson,
56 ans.

Ils seront accompa-
gnés de Nicole Aunapu
Mann qui effectuera là
son premier voyage dans
l'espace, et de l'expéri-
mentée Sunita Williams,
ancienne pilote de l'US
Navy (52 ans). Au total, la
Nasa a expliqué «avoir si-
gné un contrat pour six
missions, avec un maxi-
mum de quatre astro-
nautes par mission, pour
chaque compagnie».

ÉTATS-UNIS
La Nasa présente les astronautes qui
iront dans les premières capsules

La vague de chaleur que
subit l'Europe est un    «signe
sans ambiguïté» du chan-
gement climatique qui l'a
rendue «plus    probable»,
selon une étude prélimi-
naire qui ne va pas jusqu'à
attribuer    cette canicule à
la seule responsabilité du
réchauffement.  

Depuis le début de cette
vague de chaleur qui touche
tout l'hémisphère    nord
depuis quelques semaines,
les scientifiques soulignent
qu'elle est    compatible avec
les tendances annoncées
par les modèles climatiques.
Mais de manière générale,
ils sont réticents à attribuer
au seul    dérèglement cli-
matique la survenue d'un
événement météo extrême
quel qu'il    soit.  

Toutefois, de plus en plus
de recherches sont
conduites pour déterminer
a    posteriori si un événe-
ment aurait pu ne pas de
produire sans le change-
ment    climatique causé
par les activités humaines.  

Les chercheurs du réseau
World Weather Attribution
(WWA) ont décidé    d'aller
plus vite et de ne pas atten-
dre la fin de cette canicule
pour    lancer leurs    calculs,
soulignant d'ailleurs le ca-
ractère «préliminaire» de
leurs    résultats.  

Ils ont comparé les trois
jours consécutifs les plus
chauds de la canicule    ac-
tuelle mesurés dans sept
stations météorologiques
dans six pays    (Finlande,
Danemark, Irlande, Pays-
Bas, Norvège, Suède) aux
trois jours    consécutifs les
plus chauds enregistrés
chaque année par ces
mêmes stations    dont les

données remontent au dé-
but du XXe siècle.  

Utilisant également des
modèles climatiques, ils
concluent que la vague de
chaleur actuelle était «plus
probable» en raison du ré-
chauffement.   «Le signe du
changement climatique est
sans ambiguïté», insiste le
communiqué du WWA.
Mais les chercheurs font
une différence entre les    di-
verses    régions.  

Pour les Pays-Bas, le Da-
nemark et l'Irlande, ils es-
timent que le    changement
climatique a «multiplié par
plus de deux la probabilité
de la    vague de chaleur ac-
tuelle», souligne Geert Jan
van Oldenborgh, chercheur
à    l'Institut météorologique
néerlandais KNMI.  

En revanche, pour les
quatre stations plus au nord,
les données leur    permet-
tent uniquement de
conclure que le changement
climatique a augmenté    les
probabilités de la chaleur
actuelle, sans quantifier
cette probabilité.   «Pour la
station dans l'extrême nord,
sur le cercle arctique, la
vague de    chaleur actuelle
est tout simplement extra-
ordinaire, sans précédent
dans    les    données histo-
riques», a noté Geert Jan
van Oldenborgh.  

Même s'ils se disent
confiants en la fiabilité de
leurs conclusions, les
scientifiques soulignent que
cette analyse est «prélimi-
naire», basée en    partie
sur des prévisions de cha-
leur pour les prochains
jours et qu'une étude    com-
plète «ne pourra être faite
qu'après l'été».
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FESTIVAL ARABE DE DJEMILA
Le spectacle chorégraphique
‘‘Azdif’’ ouvre la 14e édition 
La chorégraphie ‘‘Azdif’’ reflétant des pans de l’histoire, de l’art et de la culture des Hauts
plateaux a inauguré vendredi soir la 14ème édition du Festival arabe de Djemila (60 km à l’Est de
Sétif), ouvert en présence du ministre de la Culture Azzedine Mihoubi.

Crée et mis en scène par Nabil Benseka,
le spectacle chorégraphique Azdif (terre
noire en berbère, d’où provient le nom de
Sétif )   exécuté par 32 jeunes  danseurs et
danseuses a fait planer sur le site romain
de Cuicul, une touche magie à travers des
tableaux racontant la richesse culturelle
et historique de la région.

En présence d’ un public nombreux
composé essentiellement de familles, les
danseurs et danseuses habillés en tenues
traditionnelles ont offert  des moments de
pur bonheur sur les rythmes de la musique
sraoui et  la voix forte  de Bekakchi el Kheir
suscitant de stridents youyous et des salves
d'applaudissements. Au cours de la céré-
monie d’ouverture, le ministre de la Culture,
saluant la présence forte des familles, a va-
lorisé les efforts déployés pour réussir cette
nouvelle édition du Festival arabe de Dje-
mila. Le ministre a ajouté que cette édition
constitue ‘‘un cadeau pour les artistes al-
gériens qui ont régalé le public à travers
leurs art et créativités’’ soulignant que
‘‘son département  a voulu que l’année
2018 soit celle de l’artiste algérien’’.

Il a indiqué que cette orientation vise à
offrir   à l’artiste algérien ‘‘plus d’espace
pour rencontrer son public’’ et créer ‘‘une
culture proche du citoyen tout en bannissant
le terme marginalisation de notre registre’’.
Pour cette première soirée de la 14ème édi-
tion du Festival arabe de Djemila, les chan-
teurs Rabah Asma, Amel Zen et chikh Bilal
ont donné le ton et ont gratifié, chacun
dans son registre, les présents d’un cocktail

de chansons et de rythmes  .
Devant se poursuivre  jusqu’au 6 août

prochain, la 14ème édition du Festival arabe
de Djemila est marquée par un cachet 100%
national, avec la participation d’une pléiade
de stars de la chanson algérienne. A son
arrivée à Sétif, Azzedine Mihoubi s’est en-

quis du chantier de l’école des beaux arts,
implantée au quartier Al Hidhab, à l’entrée
Est de la ville In situ, le ministre a estimé
qu’une telle école constitue ‘‘un appui à la
culture’’ appelant à £uvrer à ouvrir cette
école des  beaux arts sur son environne-
ment.

ORAN: 
Réouverture
prochaine des
arènes 

L’établissement public de la ges-
tion du Parc   d’attraction de la wi-
laya d’Oran vient de bénéficier d’un
contrat de   concession lui permet-
tant de gérer aussi les Arènes
d’Oran en vue de leur   réouverture
dans les prochains jours, a-t-on ap-
pris de la direction de   cette entre-
prise.  Ce site historique a connu
une grande opération de réhabili-
tation et de   restauration qui s’est
étalée sur trois phases, mais attend
encore le   certificat d’usage de la
part des services du Contrôle tech-
nique de la   construction (CTC)
pour l’exploitation de la totalité de
ses gradins, a   souligné le directeur
de l’établissement, Abderrahmane
Belabbes à l’APS.  Dans la foulée,
ces Arènes situées à hai Mohied-
dine (Eckmühl) d'Oran, font   l’ob-
jet actuellement d’une vaste opéra-
tion de nettoyage et d’embellisse-
ment   en vue d’accueillir diffé-
rentes manifestations sportives et
culturelles, a   t-il précisé.  L’éta-
blissement table d’ailleurs sur l’or-
ganisation de ces événements au
cours de l’actuelle saison estivale, a
ajouté la même source, qui se   féli-
cite déjà du «retour en vie de ce
joyau» qui fait partie du patrimoine
culturel et historique de la ville
d’Oran.  En effet, les Arènes d'Oran
ont abrité plusieurs spectacles de
tauromachie   à l'époque coloniale,
animés par des matadors célèbres,
selon un document   historique re-
latif aux Arènes d'Oran. La saison
de la tauromachie, connue   sous le
nom de «La corrida» qui débutait
au printemps pour se terminer au
mois de novembre, reste toujours
gravée dans la mémoire collective
des   Oranais, étant donné que c'est
un spectacle qui attire un nom-
breux public.  Ce site historique
unique en Algérie et en Afrique, da-
tant du 19ème    siècle, accueillait
dans le passé de nombreuses mani-
festations culturelles,   artistiques
et sportives. Il avait abrité, avant sa
restauration, les   bureaux adminis-
tratifs de l'Office communal des
sports (OCS) et les locaux   d'asso-
ciations à caractère sportif, rap-
pelle-t-on. 

La statue emblématique d’Aïn Fouara
de Sétif,   visée par un acte de vandalisme
en décembre dernier, a été dévoilée samedi
au public après sept mois de travaux de res-
tauration, dans une cérémonie de   réjouis-
sance et de grande émotion,  en présence
du ministre de la Culture   Azzedine Mihoubi. 

Dévoilant la statue d’Aïn Fouara qui re-
monte à l’époque coloniale devant   une as-
sistance nombreuse, le ministre a estimé
que "le défi de restaurer ce   monument lié
à l’histoire et à la culture de la ville et de le
maintenir à   sa place et de continuer de
faire de cette même place le lieu de rencontre
à Sétif".  "La statue d’Aïn Fouara demeurera
à sa place et ne sera jamais déplacée au
musée ou ailleurs, (...) mitoyenne au tramway
de la ville, elle    accompagnera le dévelop-
pement et accroîtra sa valeur historique et
culturelle", a indiqué Azzeddine Mihouni,
soulignant qu’après l’acte de   vandalisme
de ce monument, une opération de restau-
ration s’imposait.  

Celle-ci avait été "confiée à des experts
algériens qui ont une grande   expérience
et une parfaite maîtrise de l'art de restau-
ration de statues,   selon les normes acadé-
miques et esthétiques requises". 

Le ministre a également précisé que son
département a £uvré à accompagner
l’équipe d’experts chargés de l’opération
de restauration "en leur donnant   le temps
qu’il faut et en les appuyant dans toutes les
phases de cette   opération" qui, a-t-il dit,
"n’a pas coûté au trésor public des sommes
importantes, contrairement à ce   qu’il été
colporté, mais un montant symbolique re-
présentant le coût des   matériaux utilisés
dans la restauration".  Mettant en avant la
qualité des travaux, M. Mihoubi a rappelé
que "le   scannage tridimensionnel, réalisé
par le laboratoire méditerranéen de   l’Ins-
titut d’architecture de l’université Abbas
Ferhat Sétif-1 effectué   avant l’acte de van-
dalisme, a été d’un grand apport pour les
experts   chargés de la restauration qui a
englobé la réfection des dégâts de l’acte   de
vandalisme de décembre dernier et celui
de 1997". 

Réalisée par le sculpteur français d'ori-
gine italienne Francis de   Saint-Vidal, il y a
plus 120 années, la statue d’Aïn Fouara qui
représente   une femme juchée sur un pié-
destal en forme de rocher, haut de 2 mètres,
d’où jaillit une eau pure, avait été classée
propriété culturelle nationale   en 1999.(

SÉTIF : 
La statue Aïn Fouara dévoilée au public après sa restauration   

Une trentaine d'artistes ont
confirmé leur   participation à la
11ème édition du festival de la
chanson oranaise prévu   du 5 au
11 août à Oran, a-t-on appris jeudi
auprès des organisateurs.  «Souad
Bouali, Baroudi Bekhedda, Maati
El-Hadj, Djahida Youcef et Khaldi
Abdelkader figurent parmi les
grandes vedettes de la chanson
oranaise   attendues à cette occa-

sion», a précisé la commissaire
du festival, Khalida   Benbali, lors
d'une conférence de presse tenue
à la Direction de la   culture. 

La cérémonie d'ouverture de
cette manifestation culturelle
aura lieu au   Théâtre régional
«Abdelkader Alloula» (TRO) et
sera marquée par un hommage
posthume au regretté chantre du
genre oranais Ahmed Wahby

(1921-1993), a   indiqué la respon-
sable.  La nouvelle édition se dis-
tingue également par une plus
large   participation des troupes
artistiques investies dans la chan-
son bédouine et   la poésie popu-
laire (chiir melhoun), a-t-elle
souligné.  Les organisateurs ont,
en outre, fait part de l'intérêt
croissant des   jeunes chanteurs
amateurs pour cet événement,

expliquant qu'une vingtaine   de
candidats se sont présentés, dont
9 ont été sélectionnés pour par-
ticiper   au festival.  Les meilleures
prestations seront récompensées
à l'issue de cette édition   après
évaluation par le jury présidé par
Bey Bekkaï, a-t-on fait savoir en
annonçant que l'orchestre du fes-
tival sera dirigé par Kouider Ber-
kane.   

U 5 AU 11 AOÛT À ORAN
Une trentaine d'artistes au Festival 
de la chanson oranaise   
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Programme de la soirée

Présumé mort dans le terri-
ble tsunami de 2004, Alex, un
joueur invétéré, réapparaît
du jour au lendemain dans
la vie de son ancienne
femme, Charlotte, désormais
remariée à François, un res-
taurateur obsédé par l'obten-
tion d'une étoile au fameux
Guide Michelin depuis l'ou-
verture de leur hôtel-restau-
rant gastronomique situé au
bord de la mer. Les deux
hommes se livrent bientôt un
combat acharné pour le
cœur de Charlotte.

20:00
Pension

complète

20:00 20:00 20:00

Alors qu'il s'apprête à four-
nir les preuves que le colo-
nel nord-coréen Moon est
en possession d'armes in-
connues, James Bond est
fait prisonnier. Un an plus
tard, il est échangé contre
le terroriste Zao. Mais sa
supérieure, M, convaincue
qu'il a parlé à ses geôliers,
le démet de ses fonctions.
Bond, pour regagner ses
galons et retrouver celui
qui l'a trahi, entame une
enquête qui le mène
jusqu'à Cuba.

Meurs un 
autre jour

Le commissaire Maltese in-
siste auprès du procureur
pour que l'enquête sur le
meurtre de Peralta se pour-
suive. Le témoignage de Gas-
pare Renda pourrait selon
lui être décisif. Mais celui-ci
est, contre l'avis de Maltese,
interné dans un asile psy-
chiatrique où il subit des
maltraitances physiques et
psychologiques. Privé de té-
moins clés, le commissaire
change de tactique. Il décide
d'accorder une interview ex-
plosive à Mauro Licata pour
provoquer des réactions. De
son côté, Elisa, la photo-
graphe, rencontre Giulia Me-
lendez qui lui fait une révéla-
tion.

Maltese

Lors de la saison estivale, cer-
tains produits remportent un
grand succès et voient leurs
ventes exploser. A tel point que
les enseignes se livrent une
guerre impitoyable pour sé-
duire les consommateurs,
quitte à casser les prix.
L'équipe du magazine a en-
quêté sur les coulisses de la
commercialisation de caca-
huètes, poulets rôtis, moules,
mangues et de thés glacés.
C'est l'occasion de découvrir
comment des sociétés par-
viennent à rester en tête mais
aussi pourquoi de petites
marques parviennent à leur
ravir des parts de marché.

Capital

Réalisateur : Florent Emilio Siri
Avec : Franck Dubosc, Gérard

Lanvin 

20:00

Aux début des années 1960,
pilote d'essai dans l'armée
russe, le lieutenant Leonov
attire l'attention d'un géné-
ral, qui lui propose de par-
ticiper au programme spa-
tial du pays aux côtés de
Belyaev, un aviateur de la
Seconde guerre mondiale.
Pour dépasser les Améri-
cains, les Russes se fixent
l'objectif de réussir à faire
sortir un homme dans l'es-
pace dès 1965. Les deux cos-
monautes subissent un en-
traînement important, du-
rant lequel Belyaev se
blesse à la jambe. La mis-
sion Voskhod est finale-
ment lancée. Une fois dans

l'espace, Alexey se pré-
pare à sortir...

The Spacewalker
Réalisateur : Dmitriy Kiselev

Avec : Evgeniy Mironov,
Konstantin Khabenskiy 

Réalisateur : Lee Tamahori
Avec : Pierce Brosnan, Halle

Berry 

Réalisateur : Gianluca Maria
Tavarelli

Avec : Kim Rossi Stuart ,
Francesco Scianna 
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Samouraï-Sudoku n°1937
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Il est plus sûr de se venger
par l'oubli que par la

colère. 
Citation de Philippe Quinault ;

Armide, I, 1 (1686)

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Méthode d'observation du mouvement
2 - Affluent
3 - Sera trés attaché - Soulane dans les Pyré-
nées
4 - Crédit-bail - Cours de Conflans-Sainte-
Honorine
5 - Hérétique - Sigle d'un acide parfois mes-
sager - Petit étain
6 - A moitié sénile - Bonnes
7 - Endossa - Signe de colère équine -
Conjonction négative
8 - Mis hors du contexte - Ecrivain italien
9 - Jable - Préposition
10- Expulsés - Cantine pleine d'uniformes

Mots croisés n°1937

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Concrétion montante
B - Mettrais en ordre
C - Composai un quatrain, par exemple - Boudin
D - A mettre à la diète - Grande flaque
E - Travaillerait avec un ciseau d'acier
F - Alliance stratégique - Débâcle
G - Sigle de société - Nourrit abondamment - Ils
vont bien avec les coutumes
H - Nid d'espions - Contrôleur de vitesse
I - Prescrit - Groupe trés gallonné
J - Disparu
K - Produits pour nourrices
L - Prises de volume dans l'espace 



Solution
5 août

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1937

Su
d

ok
u

 n
°1

93
7

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°637

Grille géante n°637 1951 - Sur un esquif fait de chambres à air, le cascadeur William
Hill descend les chutes Niagara; son corps sera retrouvé deux
jours plus tard.
2009 - Un hélicoptère s'écrase à Mont-Laurier: les deux occu-
pants périssent.
2008 - Au Manitoba, Vince Weiguang Li est accusé du meurtre
de Tim McLean, poignardé et décapité dans un autobus de la
compagnie Greyhound.
2007 - Décès du cardinal Jean-Marie Lustiger, 80 ans, qui avait
été archevêque de Paris pendant 24 ans.
1997 - Un Boeing 747 coréen s'écrase à Guam, tuant 226 per-
sonnes.
1987 - Le constructeur Chrysler rachète American Motors, qui
était devenue filiale du groupe français Renault.
1973 - A l'aérogare d'Athènes, deux Palestiniens du groupe Sep-
tembre Noir attaquent à la grenade et à l'arme automatique,
tuant trois personnes et en blessant 55.
1963 - Londres, Washington et Moscou signent un traité inter-
disant les tests de bombes atomiques, sauf souterrains.
1962 - À Howick, au Natal, Nelson Mandela est arrêté; le futur
président sera condamné à la prison, pour sédition contre le ré-
gime raciste d'Afrique du Sud.
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Lors d'une conférence de
presse, le président de la CAA,
Hamad Kalkaba Malboum, a
admis qu'il y avait de longs
retards dans les aéroports et
des difficultés de transfert à
Lagos, mais les organisateurs
ont réussi à transférer toutes
les délégations avant le coup
d'envoi des championnats,
mercredi soir au stade Ste-
phen-Keshi d'Asaba. 

«Nous nous excusons au-
près de nos athlètes pour ce
qui leur est arrivé et à partir
de maintenant jusqu'à la fin
de la compétition, nous ferons
tout pour que tout se passe
bien», a déclaré le président
Kalkaba. 

«Nous sommes un conti-
nent en développement, tout
ne peut pas être parfait, nous
devons donc être tolérants,
comprendre la situation. Nous
faisons partie du processus et
devons montrer notre enga-
gement envers ce qui se
passe», a-t-il expliqué. 

Kalkaba a précisé qu'Asaba
avait accepté d’accueillir les
Championnats d'Afrique
après le désistement de Lagos,
il y a deux ans. 

''C'est la réalité, c'est hors
de notre contrôle, mais je vou-
drais apprécier les efforts dé-

ployés par le Comité d'orga-
nisation local pour tout mettre
en place afin que nous soyons
ici», a ajouté la même source. 

Pour sa part, le président
de la Fédération internatio-
nale d'athlétisme (IAAF), Se-
bastian Coe, qui est présent
au Nigeria depuis mardi, es-
time qu'Asaba-2018 constitue
''un héritage» car «le Nigeria
a produit de grands cham-
pions et ce nouveau stade va
contribuer au développement
de la carrière des athlètes». 

«Je suis également venu ici
avec une grande équipe de
notre siège à Monaco pour

comprendre les défis auxquels
l’Afrique doit faire face. 

Notre objectif principal est
de soutenir le programme de
développement en Afrique,
de sorte que les fonds dispo-
nibles soient dépensés dans
les bons centres, avec de bons
coachs au sein des établisse-
ments d'enseignement», a-t-
il ajouté. 

Le président du Comité
d'organisation local, Solomon
Ogba, a également profité de
l'occasion pour «assurer des
transferts parfaits à Lagos»,
lorsque les championnats se
termineront dimanche. 

L'ancien président de la
Fédération nigériane d'athlé-
tisme a également exprimé
ses regrets concernant les dé-
fis logistiques qui ont vu les
équipes arriver à Asaba
quelques jours après la date
initiale prévue. 

Ces championnats sont
qualificatifs pour la Coupe
continentale d’athlétisme,
prévue les 8 et 9 septembre à
Ostrava (République tchèque)
et qui réunira quatre équipes
continentales, à savoir
l’Afrique, l’Amérique, l’Eu-
rope et l’Asie-Océanie. 

ATHLÉTISME/CHAMPIONNATS D'AFRIQUE : 
La CAA présente ses excuses aux
athlètes

TENNIS/3E ÉTAPE DU
CHAMPIONNAT
RÉGIONAL ''CENTRE''
DES JEUNES: 
7 catégories
d'âge attendues
à Bachdjarah du
17 au 20 août

Sept catégories d'âge prendront part
à la 3e étape du Championnat régional
''Centre'' des jeunes ''garçons et filles'',
prévu du 17 au 20 août au Tennis club
de Bachdjarah (Alger), a indiqué la Fé-
dération algérienne de tennis (FAT)
sur sa page Facebook. 

Il s'agit des catégories des 9 ans, 10
ans, 11 ans, 12 ans, 13/14 ans, 15/16 ans
et 17/18 ans. ''Tout joueur qui, sauf cas
de force majeure, aura abandonné le
championnat régional des jeunes, ne
pourra être qualifié pour le champion-
nat national des jeunes'', a précisé l'ins-
tance fédérale. 

Selon la même source, le tirage au
sort de la compétition aura lieu, le 14
août, au Tennis club de Bachdjarah. 

Les tableaux seront supervisés par
le juge-arbitre Zohir Arki, alors que le
direction du tournoi sera assurée par
Mourad Meghari. 

Cette étape fédérale sera organisée
par la Ligue algéroise de tennis (LAT)
en collaboration avec le Groupement
sportif des pétroliers (GSP) sous l'égide
de la FAT. 

ATHLÉTISME /
CHAMPIONNATS
D'AFRIQUE SENIORS: 
Les Algériens
Lahoulou (400m
haies) et
Bouraada
(décathlon)
sacrés

Les deux athlètes algériens Abdel-
malik Lahoulou (400m haies) et Laribi
Bouraada (décathlon) ont décroché
vendredi, la médaille d'or, lors de la
21e édition du Championnat d'Afrique
seniors, qui se dispute à Asaba (Nigéria). 

Lahoulou a terminé en tête du 400m
haies avec un chrono de 48.47 amélio-
rant au passage son propre record na-
tional réalisé le 16 septembre 2015 à
Brazzaville (Congo) lors des Jeux afri-
cains (48.67). 

Pour sa part, Bouraada a dominé
''logiquement'' l'épreuve du décathlon.
Il s'agit du quatrième titre africain pour
Bouraada après ceux décrochés en
2008 à Addis-Abeba (Ethiopie), en 2010
à Nairobi (Kenya), en 2014 à Marrakech
(Maroc) et détenteur du record
d'Afrique du décathlon (8 521 pts) à
l'occasion du décathlon des Jeux Olym-
piques d'été de 2016 à Rio de Janeiro
(Brésil) . 

Un peu plus tôt dans la journée, leur
compatriote Zouina Bouzebra s'est
contentée de la quatrième place de
l'épreuve de lancer du marteau après
un jet à 64.49 m au cinquième essai
L'Algérie prend part à ce rendez-vous
africain avec 14 athlètes. 

Ces championnats sont qualificatifs
pour la Coupe Continentale d’Athlé-
tisme prévue les 8 et 9 septembre à
Ostrava (République tchèque) et qui
réunira quatre équipes continentales,
à savoir l’Afrique, l’Amérique, l’Europe
et l’Asie-Océanie.

APS

La Confédération africaine d'athlétisme (CAA) a présenté ses excuses aux athlètes et
officiels en raison des difficultés rencontrées par ces derniers pour rejoindre Asaba, la
capitale de l'Etat du Delta (Nigeria), en prévision des Championnats d'Afrique d'athlétisme
qui se disputent actuellement. 

La sélection algérienne de basket-ball
des moins de 18 ans (U18 garçons) s'est
qualifiée pour la phase finale du Cham-
pionnat d'Afrique AfroBasket-2018 de la
catégorie, en battant son homologue li-
byenne (60-56) mi-temps (25-28) en
match retour comptant pour les quali-
fications de la Zone 1, disputé vendredi
soir à la salle de Staouéli (Alger). 

C'est la 2e victoire des protégés de
Mohamed Yahia après celle acquise mer-

credi soir à Staoueli (57-53). Après le for-
fait du Maroc, le billet qualificatif à la
phase finale du Championnat d'Afrique
U18, prévue du 24 août au 2 septembre à
Bamako (Mali), s'est joué entre les sé-
lections algérienne et libyenne en deux
matchs (aller-retour). 

La Tunisie, qui fait partie de la Zone
1 de la FIBA-Afrique, est directement
qualifiée à la phase finale, grâce à sa 4e
place obtenue lors de la dernière édition

disputée au Rwanda en 2016. A trois se-
maines du début de la phase finale, sept
équipes ont déjà validé leur ticket pour
Bamako. 

Il s'agit du Mali (organisateur), de
l'Angola (tenant), de l'Egypte, de la Tu-
nisie, du Rwanda, de Madagascar et du
Sénégal. 

Les finalistes du Championnat
d'Afrique U18 représenteront le continent
à la Coupe du monde U19 en 2019. 

AFROBASKET U18 (QUALIF. - ZONE 1/RETOUR) : 
L'Algérie bat la Libye (60-56) et se qualifie 
pour la phase finale

ATHLÉTISME / CHAMPIONNATS D'AFRIQUE SENIORS - LANCER DU
MARTEAU: 
L'Algérienne Bouzebra termine au pied du podium

L'athlète algérienne Zouina
Bouzebra s'est contentée ven-
dredi de la quatrième place
de l'épreuve de lancer du mar-
teau de la 21e édition du
Championnat d'Afrique se-

niors, qui se dispute à Asaba
(Nigéria). Bouzebra a obtenu
la 4e place après un jet à 64.49
m au cinquième essai. 

La médaille d'or a été dé-
crochée par la Marocaine Za-

kour Soukaina avec un jet de
68.28 dès le premier essai. La
Nigériane Ogunrinde Temi-
lola a réalisé un jet de 67.39
au quatrième essai, synonyme
de médaille d'argent. La mé-

daille de bronze était l'£uvre
de la Congolaise Jennifer Batu
Bawsikita après un jet à 66.43
au quatrième essai. L'Algérie
prend part à ce rendez-vous
africain avec 14 athlètes. 

CYCLISME 
L'ancien champion cycliste Jan Ullrich 
arrêté aux Baléares

L'ancien cycliste Jan Ullrich, le seul
Allemand vainqueur du Tour de Fance,
en 1997, a été arrêté vendredi aux Ba-
léares, soupçonné d'être entré de force
chez son voisin et l'avoir menacé, a an-
noncé la police espagnole samedi. 

Ullrich, 44 ans, a été arrêté dans
l'après-midi pour «intrusion de force et
menaces» à l'encontre de son voisin à
Palma de Majorque, a déclaré un porte-
parole de la police, sans fournir plus de
détail sur cet événement. 

Selon la presse, ledit voisin serait l'ac-
teur et réalisateur allemand Til Schwei-
ger, une information non-confirmée par
la police. 

Ullrich devait être entendu par un
juge plus tard dans la journée de samedi. 

Ullrich, également vainqueur de la
Vuelta en 1999 et champion olympique
en 2000 à Sydney, a vu la fin de sa carrière
ternie par son implication dans l'affaire
Puerto de dopage organisé. 

En mai 2006, son nom apparaît dans

cette affaire, un réseau de dopage sanguin
présumé organisé autour du médecin
espagnol Eufemiano Fuentes. 

Il est exclu du Tour de France la veille
du départ, et annoncera en février 2007
sa retraite. Un an plus tard, il sera
convaincu de dopage par le Tribunal ar-
bitral du sport (TAS) et l'ensemble de
ses résultats obtenus après mai 2005 se-
ront annulés. En 2013, après des années
de dénégations, il finira par reconnaître
avoir eu recours à des produits dopants. 
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LIGUE 1 (2018-2019) : 
La fin de la compétition fixée au 5 mai
2019 (FAF)

La prochaine Coupe
d'Afrique des nations CAN-
2019, prévue au Cameroun,
se déroulera pour la première
fois en été ( juin-juillet), ce
qui a poussé l'instance fédé-
rale à terminer la saison plus

tôt que prévu. Le coup d'envoi
de la saison 2018-2019 sera
donné vendredi prochain
avec le déroulement de la 1re
journée, marquée par le
match opposant le champion
sortant, le CS Constantine, au

NA Husseïn-Dey. 
La ligue de football pro-

fessionnel (LFP) a proposé la
période allant du 20 décem-
bre 2018 au 10 janvier 2019
pour la trêve hivernale. 

Une décision sera prise à

ce sujet en concertation avec
le médecin fédéral et le ma-
nager général de la sélection
algérienne, précise la même
source. 

La LFP a souligné dans son
exposé présenté lors de la
dernière réunion du Bureau
fédéral, lundi, que «les 5 pre-
mières journées connaîtront
des reports de matches dus à
la participation de clubs al-
gériens à des compétitions
continentales». 

Par ailleurs, le président
de la LFP Abdelkrim Medouar
a préconisé de lancer la com-
pétition de la Coupe d’Algérie
au niveau des ligues un peu
plus tôt que d’habitude. 

Enfin, la demande des pré-
sidents des clubs de la Ligue
2 de reporter le début du
championnat n’a pas été ap-
prouvée par le Bureau fédéral,
qui a également maintenu les
décisions antérieures du huis
clos. 

La fin du championnat de Ligue 1 Mobilis 2018-2019 est fixée au dimanche 5 mai 2019,
prenant en considération les dates FIFA et les différentes compétitions africaines, a
annoncé vendredi soir la Fédération algérienne de football (FAF) sur son site officiel. 

«La fédération toujours liée à l'équipementier allemand
Adidas» (FAF) 

La Fédération algé-
rienne de football (FAF) a
affirmé samedi sur son
compte Twitter qu'elle était
toujours liée à l'équipemen-
tier allemand Adidas. 

«L'équipementier de la
FAF c'est Adidas», a tweeté
l'instance fédérale, alors
qu'un appel à candidatures
national et international
avait été lancé le 28 mai
dernier pour le choix d'un
équipementier sportif pour

ses sélections nationales de
football (masculines et fé-
minines). 

La Fédération algé-
rienne de football est liée
depuis janvier 2015 par un
contrat «longue durée» avec
Adidas. 

Avant ce contrat, les
Verts étaient équipés par
les Allemands de Puma, no-
tamment lors des Coupes
du monde 2010 en Afrique
du Sud et 2014 au Brésil. 

BUNDESLIGA / SCHALKE 04 : 
L'entraîneur Tedesco loue Bentaleb

L'entraîneur italo-alle-
mand de Schalke 04 (Div.1 al-
lemande de football), Dome-
nico Tedesco, n'a pas tari

d'éloges sur le milieu inter-
national algérien Nabil Ben-
taleb, soulignant qu'il était
«très motivé», à 20 jours du

début de la compétition. 
«Il nous a fait une très

bonne impression, il semble
très frais. Il est très motivé et
comprend ce que nous atten-
dons de lui. Cela est très im-
portant», a affirmé le coach
de la formation de la Ruhr,
dans une déclaration accor-
dée samedi au site allemand
Derwesten.de. 

Bentaleb avait rejoint le
club allemand en 2016
d'abord à titre de prêt en pro-
venance de Tottenham (An-
gleterre), avant que Schalke
04 ne lève l'option d'achat
pour un nouveau contrat qui
court encore jusqu'en 2021. 

«Nabil est bon pour lÆé-

quipe, cÆest un joueur qui a
dÆénormes atouts. Au début,
il a joué un peu trop risqué,
maintenant il joue parfois un
peu trop la sécurité. Il devra
trouver lÆéquilibre», a-t-il
ajouté. 

Le milieu algérien (23 ans)
avait écopé en mai dernier
d'une suspension de deux
matchs qui a mis fin préma-
turément à sa saison avec les
«Bleus royaux» pour agres-
sion sur un adversaire. 

Actuellement en stage en
Autriche, Schalke 04 se dé-
placera à Wolfsburg, le 25
août, pour le compte de la
journée inaugurale de Bun-
desliga. 

TRANSFERT : 
4 joueurs de
Ligue 1
transférés en
Europe

Quatre joueurs évoluant en Ligue
1 Mobilis de football, dont deux de
l'USM Alger, ont été transférés dans
différents clubs européens en cette
période de mercato estival. 

Le premier à avoir fait ses valises
est le défenseur de l'USMA Ayoub
Abdellaoui, qui s'est engagé pour
trois saisons avec le club suisse du
FC Sion. 

La formation helvétique avait
déjà scellé le transfert d'Abdellaoui
(25 ans) en janvier dernier, mais
l'international A' a préféré terminer
l'exercice avec les «Rouge et Noir». 

Il a même commencé à prendre
ses repères au sein de son nouveau
club avec qui il a signé sa première
titularisation dimanche dernier lors
du succès décroché à domicile face
à Saint-Gall (4-2) dans le cadre de
la 2e journée. 

Abdellaoui (25 ans) a été suivi
par l'ancien attaquant de l'USM
Blida, reléguée en Ligue 2, Samy
Frioui, auteur de 17 buts avec la for-
mation de la Ville des roses lors du
précédent exercice, toutes compé-
titions confondues. 

Frioui (26 ans) a choisi le cham-
pionnat grec (Div.1) pour signer un
contrat de trois saisons avec l'AEL
Larissa, 12e au classement final de
la saison dernière. 

Oussama Darfalou (ex-USMA),
sacré meilleur buteur de la Ligue 1
(18 buts), a signé pour quatre saisons
avec la formation néerlandaise de
Vitesse Arnhem. 

L'ancien joueur du RC Arbaâ a
rejoint les Pays-Bas dans un trans-
fert libre, du moment que son
contrat avec le club algérois était
arrivé à terme en juin. 

Darfalou (24 ans) a même inscrit
son premier but en match amical
disputé en juillet en Autriche. 

Le dernier joueur algérien à être
transféré en Europe est le milieu
offensif du Paradou AC Farid El-
Mellali, prêté pour une saison avec
option d'achat au SCO Angers (Ligue
1/ France). 

Convoqué chez les Verts sous la
conduite de l'ancien sélectionneur
national Rabah Madjer, El-Mellali
(21 ans) a été titularisé vendredi en
amical face aux Anglais de West
Ham (défaite 1-0) en Autriche. 

L'ancien attaquant international ca-
merounais, Samuel Eto'o, a quitté le club
turc de Konyaspor après seulement une
demi-saison dans l'équipe anatolienne,
a annoncé le club dans un communiqué. 

Selon Konyaspor, qui a diffusé des
images d'Eto'o faisant ses adieux à ses
coéquipiers, ce départ s'est fait sur consen-
tement mutuel des deux parties. «Nous
remercions Samuel Eto'o pour les contri-

butions qu'il a apportées à notre club et
les services qu'ils nous a rendus», déclare
le club turc, félicitant au passage le joueur
de 37 ans pour «avoir donné son maxi-
mum» sous les couleurs du club anatolien.
La saison dernière, Konyaspor avait évité
de justesse la relégation en deuxième di-
vision. Eto'o avait rejoint Konyaspor en
janvier dernier après avoir quitté son
rival turc d'Antalyaspor, où il évoluait

depuis 2015 après un court passage à la
Sampdoria. Auparavant, le Camerounais
avait connu cinq saisons dorées avec le
FC Barcelone, de 2004 à 2009, remportant
deux Ligues des champions et trois sacres
en Liga, avant de partir pour l'Inter Milan.
En Italie, il avait participé au triplé de
l'Inter, C1-Serie A-Coupe d'Italie, sous
les ordres de José Mourinho.

APS

Samuel Eto'o quitte Konyaspor après seulement une demi-saison



Dimanche 5 août 201822DK NEWS SPORTS

L'ancien Sochalien a inscrit
son 5e but estival face à la for-
mation anglaise de Bourne-
mouth (2-0). 

Boudebouz (28 ans) avait re-
joint le club sévillan en 2017
en provenance de Montpellier
pour un contrat de quatre ans. 

Lors de sa première saison
avec le Betis, où évolue égale-
ment le défenseur internatio-
nal algérien Aïssa Mandi, Bou-
debouz a fait 29 apparitions (3
buts), toutes compétitions
confondues. 

Le milieu offensif algérien
(25 sélections) a décidé de quit-
ter le championnat de France
en 2017 après neuf saisons (301
matchs, 45 buts et 53 passes
décisives) où il avait eu à porter
également les couleurs de Bas-
tia et Sochaux. 

LIGA ESPAGNOLE / BETIS SÉVILLE : 
Boudebouz pète la forme

LE TOP 10 DES
PLUS GROS
TRANSFERTS DE
L'ÉTÉ DEPUIS JUIN 
Top 10 des
transferts les
plus chers
depuis
l'ouverture du
mercato d'été
de football en
juin : 
1. Cristiano Ronaldo (POR): Real
Madrid vers Juventus Turin - 100
millions d'euros 
2. Alisson (BRA): AS Roma vers Li-
verpool - 72,5 M EUR 
3. Thomas Lemar (FRA): Monaco
vers Atlético Madrid - 72 M EUR 
4. Riyad Mahrez (ALG): Leicester
vers Manchester City - 67,8 M 
5. Fred (BRA): Chakhtior Donetsk
vers Manchester United - 60 M
EUR 
6. Jorginho (BRA): Naples vers
Chelsea - 57 M EUR 
7. Naby Keita (GUI): Leipzig vers
Liverpool - Environ 50 M EUR 
8. Fabinho (BRA): Monaco vers Li-
verpool - 45 M EUR 
9. Vinicius Junior (BRA): Flamengo
vers Real Madrid - 45 M EUR 
10. Malcom (BRA): Bordeaux vers
Barcelone - 41 M EUR. 

TROPHÉE DES
CHAMPIONS /
MONACO: 
Falcao très
incertain face
au PSG 

L'attaquant star de Monaco Ra-
damel Falcao, arrivé vendredi ma-
tin à Shenzhen (Chine) et présent
à l'entraînement de veille de match
avec ses coéquipiers, est toutefois
très incertain pour disputer le Tro-
phée des Champions contre le Pa-
ris SG, samedi (12h00 GMT). 

«Il a fait seulement quatre en-
traînements (depuis son retour
de vacances), il ne va pas prendre
le risque de se blesser maintenant.
Il y a beaucoup de matches au
mois d'août. Ce n'est pas le mo-
ment (de le faire jouer)», a prévenu
vendredi son entraîneur Leonardo
Jardim, lors de la conférence de
presse d'avant-match. 

Le Colombien, qui a rejoint ses
coéquipiers dans la matinée, a
profité de sa présence en Chine
pour assurer une opération pro-
motionnelle avec son club, avant
de s'entraîner en soirée. 

Monaco, invité au titre de vice-
champion 2018, va tenter samedi
de mettre fin à cinq ans d'hégé-
monie parisienne dans la compé-
tition. 

L'an dernier à Tanger (Maroc),
l'ASM s'était incliné 2-1 face au
PSG. 

«C'est difficile de parler des
choses de la saison dernière parce
que beaucoup de joueurs n'étaient
pas là. L'effectif a beaucoup changé.
Pour moi ce n'est pas important,
chaque saison a sa propre his-
toire», a déclaré le technicien por-
tugais.

APS

Le milieu offensif international algérien du Betis Séville (Liga espagnole de football), Ryad
Boudebouz, a signé vendredi soir son cinquième but en autant de matchs amicaux d'intersai-
son disputés jusque-là par le club andalou en vue du coup d'envoi de la Liga, fixé au
week-end du 17 et 18 août. 

«Le terrain me manquait trop»: l'ancien
milieu emblématique de Chelsea Frank
Lampard a expliqué sa décision de quitter
ses fonctions de consultant sportif auprès
de chaînes de télévision britanniques pour
devenir l'entraîneur du club anglais de
Derby County (D2). 

«Ce job de consultant, c'est assez tran-
quille, même s'il y a de la pression parce
que tu veux faire ton travail au mieux», a
expliqué Lampard, 40 ans, nommé le 31
mai entraîneur de Derby County, pour
une première expérience à ce poste. 

«Mais quand tu as été joueur de haut
niveau comme moi pendant longtemps,
ça te manque. Le terrain me manquait
trop», a déclaré Lampard, qui a mis un

terme en 2017 à sa carrière de joueur,
longue de 21 ans, après une dernière ex-
périence aux Etats-Unis à New York City. 

«Je ne pouvais plus me satisfaire de ce
confort quand une telle opportunité de
retrouver le terrain s'est présentée», a ex-
pliqué l'ancien pilier de Chelsea (484
matches, 211 buts), avec qui il a remporté
trois titres de champion d'Angleterre et
une Ligue des champions en 2012, et de
l'équipe d'Angleterre (106 sélections, 29
buts). Avant Lampard, Steven Gerrard,
autre milieu légendaire du football anglais
qui a pris sa retraite en 2016, avait lui
aussi accepté un poste d'entraîneur aux
Rangers (Ecosse) début mai alors qu'il
était consultant sportif pour des médias

britanniques. «Avec Steven Gerrard, on a
discuté de notre folle vie d'entraîneur», a
ajouté Lampard. «On profite de chaque
minute.» «Mais certains jours, je ne peux
pas déconnecter: j'ai tellement envie de
bien faire que ça me prend tout mon
temps. 

Je suis sûr que Steven Gerrard vit son
travail comme moi.» Lampard fera ses
débuts comme entraîneur en match officiel
ce vendredi soir, à l'occasion de la première
journée de Championship (D2) entre Derby
County et Reading. La saison dernière,
Derby County a échoué à remonter en
Premier League après sa défaite en demi-
finales des play-off d'accession contre Ful-
ham (1-0, 0-2). 

ANGLETERRE/LAMPARD SUR SA DÉCISION D'ENTRAÎNER: 
«Le terrain me manquait trop»

ANGLETERRE/TRANSFERTS: 
Manchester City satisfait de son équipe, ne recrutera que
pour des «talents spéciaux»

Plutôt discret sur le marché
du mercato estival, Manchester
City est aujourd'hui «satisfait»
de l'équipe qu'il a et ne fera de
nouveau recrutement que pour
«des talents spéciaux», a déclaré
vendredi son entraineur Pep
Guardiola. 

Alors que le marché des
transferts en Premier League
sera clos le 9 août à 16h00 GMT,
City n'a pour l'instant signé
qu'un seul joueur, l'Algérien
Riyad Mahrez, en provenance
de Leicester pour un montant
estimé à 60 M de livres (67 M
EUR), un record pour le club. 

Le leader du championnat
anglais la saison dernière a en

revanche laissé échapper le
milieu de terrain italien Jor-
ginho, qui a opté pour Chelsea. 

«Nous verrons bien. Si fina-
lement nous décidions de re-
cruter quelqu'un d'autre, ce
sera parce qu'il s'agit d'un
joueur spécial, ou qui peut de-
venir exceptionnel à terme, et
pas pour apporter un joueur
de plus à l'équipe», a déclaré
le technicien espagnol. 

«Pour le moment, je suis
très content (...) de l'équipe que
nous avons. Nous nous retrou-
verons tous ensemble dès
lundi. Et il va falloir commen-
cer à penser à ce que nous al-
lons faire pour garder le niveau

que nous avons eu la saison
dernière», a-t-il ajouté. 

Guardiola s'est notamment
déclaré très heureux de la pro-
longation du contrat de l'atta-
quant brésilien Gabriel Jesus
jusqu'en 2023. 

Mahrez, qui souffrait d'une
cheville, a finalement reçu le
feu vert pour jouer dimanche
face à Chelsea lors du Com-
munity Shield. 

Un match que les Citizens
espèrent bien remporter pour
se donner de la confiance avant
l'entame de la saison officielle,
le 10 août. 

«En terme de résultats, nous
ne pourrons pas faire mieux

que ce nous avons fait la saison
passée, mais nous avons des
marges de progression dans
notre manière de jouer», a es-
timé Guardiola. 

La saison dernière, les Citi-
zens étaient devenus cham-
pions avec 100 points, devan-
çant ainsi leur rival de ManU
de 19 longueurs. 

«Et dans les autres compé-
titions, la Coupe d'Angleterre
et la Ligue des champions, nous
pouvons faire mieux. 

Si je pensais que la messe
était dite et que nous n'avions
plus de marges de progression,
je ne serai plus là», a-t-il ajouté. 

TRANSFERT
Arturo Vidal quitte le Bayern Munich pour le FC Barcelone

Le Bayern Munich et le FC Barcelone
ont annoncé vendredi soir avoir conclu
un accord pour le transfert du milieu de
terrain chilien Arturo Vidal vers le club
espagnol. 

«L'accord avec Arturo Vidal porte sur
les trois prochaines saisons, sous réserve
de la visite médicale que le joueur passera
dans les prochains jours», détaille le club
catalan sur son site web. 

Le montant du transfert n'a pas été
précisé. 

De son côté le Bayern Munich a

confirmé le départ de son milieu polyva-
lent, âgé de 31 ans, sur son compte Twitter. 

«Nous aimerions remercier Arturo pour
tout ce qu'il nous a apporté et nous lui
souhaitons le meilleur en Espagne» avant
de poster un tweet rassemblant sous forme
d'émojis les titres remportés par le Chilien
sous le maillot du Bayern, accompagné
d'une image animée du joueur où il des-
sine son célèbre coeur avec les mains. 

Avec les Munichois, Vidal a glané trois
titres de champions d'Allemagne, une
Coupe d'Allemagne et deux Supercoupes

d'Allemagne. Après des débuts dans le
club chilien de Colo Colo, Vidal avait rejoint
l'Europe et le Bayer Leverkusen en 2007
avant d'évoluer en Italie avec la Juventus
de 2011 à 2015, puis de s'envoler pour Mu-
nich. Joueur complet et infatigable, Vidal
est aussi connu pour ses frasques extra-
sportives, dont un accident de la route en
état d'ébriété en pleine Copa America en
2015 avec sa sélection. 

Ce qui ne l'empêchera pas de remporter
la compétition, tout comme la Copa de
2016.



Courtois
bloqué ?

Après avoir prospecté tous
azimuts pour dénicher un

successeur digne de ce
nom à Thibault Courtois,

Chelsea n'a toujours pas
trouvé chaussure à son

pied. D'après le Daily
Star, il est désormais très

probable que le gardien
de 27 ans soit conservé

par les Blues cette
saison. Il faut dire
qu'à cinq jours de

la fin du mer-
cato, les Blues

ne semblent
plus en mesure

de lui trouver
un remplaçant.
Convoité par le

Réal Madrid, le portier
belge ne jure que par le

club de Florentino Pe-
rez. Il pourrait finale-

ment rester à Stamford
Bridge pour sa dernière année de contrat.

Quitte à partir gratis l'été prochain...

REAL MADRID - MERCATO : 
Inter Milan,
Modric aurait
tranché pour…

Après trois saisons au Bayern Mu-
nich, le milieu de terrain Arturo
Vidal (31 ans) va s’engager en faveur
du FC Barcelone dans les prochains
jours, comme l’ont annoncé les deux
clubs vendredi (voir la brève d'hier
à 23h05). Le départ du Chilien va
laisser un grand vide aux yeux de
son désormais ex-coéquipier, Franck
Ribéry (35 ans).  "Mon frère, tu ne

sais pas à quel
point tu vas
me manquer.
Pour moi, tu
es le meilleur,
un homme de
valeurs et de
principes. Je
suis très fier
d’avoir joué à
tes côtés. Je te

souhaite le meilleur pour l’avenir,
tu es un guerrier et on en voit peu
dans notre profession", a encensé le
Français sur Twitter. En recrutant
le Sud-Américain pour un montant

estimé à 20 millions d’euros, le
Barça réalise une belle affaire.

Luka Modric souhaiterait quitter le Real Madrid.
Décidément, le Real Madrid vit un mercato de tous
les dangers. Après avoir perdu son entraineur Zi-
nedine Zidane, Cristiano Ronaldo a décidé de faire
ses valises. Le meilleur buteur de l’histoire a
rejoint la Juventus Turin pour 105 millions d’eu-
ros.

Alors que les Merengues s’activent pour recruter
de nouveaux joueurs afin de redonner de l’éclat à la
Maison-Blanche, ils pourraient perdre un autre cadre :
Luka Modric.

L’Inter Milan souhaiterait le recruter et le meilleur joueur
de la Coupe du monde en Russie serait intéressé par le
challenge italien. Si le club espagnol réclame 750 millions
d’euros pour son départ, l’international croate envisagerait
de s’appuyer sur une promesse de Florentino Pérez pour
quitter la capitale ibérique.

Selon les informations de Gazzetta dello Sport, le président
aurait promis au joueur de 32 ans de le laisser partir gra-
tuitement en cas d’une troisième victoire consécutive en
Ligue des Champions. Objectif accompli, puisque les
merengues ont battu Liverpool (3-1) à Kiev et décroché
leur 13e Coupe aux grandes oreilles.

C’est donc pour rappeler à la direction madrilène cette
fameuse promesse que l’ancien Spurs souhaiterait rencontrer
ses dirigeants la semaine prochaine.

Courtisé par l’Inter Milan, Luka Modric aurait pris une
décision pour la suite de sa carrière. Le milieu de terrain
serait déterminé à quitter le Real Madrid et devrait
rencontrer dans les prochains jours sa direction
pour faire part de ses intentions.
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BAYERN :
L'adieu
émouvant de
Ribéry à Vidal

FIORENTINA : 
Mirallas prêté
L'ancien de Lille et de Saint-Etienne

rejoint la Viola en prêt. Après la France,
l'Angleterre et la Grèce, le Belge va

découvrir un quatrième championnat.
Après Alban Lafont (Toulouse),

German Pezzella (Betis), Vincent
Laurini (Empoli), la Fiorentina tient une
nouvelle recrue. La Viola a officialisé le

transfert de Kevin Mirallas (30 ans).
L'attaquant international belge est

prêté par Everton avec option d'achat.
Il avait déjà été cédé à l'Olympiakos en
janvier dernier. En Grèce, il avait inscrit

2 buts en 12 matchs.

FC BARCELONE 
Un Vidal arrive, 
un autre s’en va 

C’était attendu : le départ d’Aleix Vidal
(FC Barcelone) au FC Séville va enfin pou-
voir se formaliser… Arturo Vidal (Bayern
Munich) en approche, le FC Barcelone
s’apprête à se débarasser d’un autre Vidal,
Aleix. Peu utilisé par Ernesto Valverde ainsi
que par son prédécesseur Luis Enrique, le
latéral ibérique va retourner
au FC Séville contre un
chèque de 11 M€. Ce samedi,
Aleix Vidal a été autorisé
à quitter le groupe du
Barça aux Etats-Unis pour
finaliser son transfert. Le
club l’a confirmé par le
biais d’un com-
muniqué.

LEICESTER : 
Ghezzal
bientôt

officialisé ?
Arrivé libre l'été dernier à Monaco, Rachid

Ghezzal est tout proche de Leicester selon
l'Equipe.

Un petite saison et puis s'en va. C'est le scenario
qui semble se profiler pour Rachid Ghezzal (26

ans) à Monaco. L'ancien Lyonnais serait tout
proche de Leicester d'après les informations

de l'Equipe.
Le quotidien indique le joueur mo-
négasque a passé sa visite médicale

ce vendredi. Il devrait ainsi s'en-
gager pour 14M€ avec le

club anglais. L'officiali-
sation pourrait avoir lieu
ce dimanche.
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MDN
LUTTE CONTRE LE TERRORISME

Destruction de 3 bombes
de confection artisanale 
à Tipasa et 2 abris pour

terroristes à Boumerdès

DK NEWS Anep : 823 888 du 05/08/2018

PUBLICITÉ

Trois (03) bombes de
confection artisanale et deux
(02) abris pour terroristes ont
été découverts et détruits ven-
dredi par des détachements
de l'Armée nationale popu-
laire (ANP), respectivement
dans les wilayas de Tipaza et
Boumerdes, indiquait hier un
communiqué du ministère
de la Défense nationale.

"Dans le cadre de la lutte
antiterroriste, un détache-
ment de l’ANP a découvert et
détruit, le 03 août 2018 à Ti-
paza/1ere Région militaire,
trois (03) bombes de confec-
tion artisanale, tandis qu’un
autre détachement a détruit
deux (02) abris pour terro-
ristes à Boumerdes/1 RM",
précise la même source.

Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et le
crime organisé, un détache-
ment de l’ANP "a découvert
(01) une cache contenant (01)
un groupe électrogène et (03)
trois panneaux solaires à
Bordj Badji Mokhtar/6ème
RM, tandis que les éléments

de la Gendarmerie nationale
ont arrêté (04) contreban-
diers et saisi (01) un véhicule
tout-terrain à Tamanras-
set/6ème RM", ajoute le com-
muniqué du MDN.

Dans le même contexte,
des éléments de la Gendar-
merie nationale "ont saisi
deux (02) kilogrammes de kif
traité, arrêté (01) un individu
et saisi (01) un véhicule et une
somme d’argent à Tlemcen et
Ain-Temouchent/2ème RM".

Par ailleurs, dans le cadre
de la lutte contre l’immigra-
tion clandestine des détache-
ments combinés de l’ANP et
de la Gendarmerie nationale
"ont arrêté 27 immigrants
clandestins de différentes na-
tionalités à Tlemcen, Ain-
Salah et Ghardaïa, tandis que
des tentatives d'émigration
clandestine de 22 personnes à
bord d'embarcations de
construction artisanale, ont
été déjouées à Annaba et El-
Kala par les éléments des
Garde-côtes", ajoute le com-
muniqué du MDN. 

Un bureau de poste a été la cible hier d'un   bra-
quage dans la commune frontalière de Debdeb
(wilaya d’Illizi) et une   somme de 300 millions
DA a été dérobée, a-t-on appris des services de la
wilaya.  Un groupe de trois (3) individus, muni

d'une arme à feu, a mené cette   attaque contre le
bureau de poste, a-t-on indiqué.   Une enquête a
été ouverte par les services de la Gendarmerie
nationale   pour élucider cette affaire , a-t-on
ajouté.

ILLIZI : 
Braquage d'un bureau de poste dans 

la commune frontalière de Debdeb  

Le groupe parlemen-
taire des indépendants à
l'Assemblée populaire
nationale (APN) a appelé,
hier, le peuple algérien   à
«s'attacher à l'unité na-
tionale et à défendre les
principes de la   Répu-
blique démocratique po-
pulaire et sociale».  Dans
un communiqué signé
par son président, La-
mine Osmani, le groupe
parlementaire a lancé un
appel au peuple algérien
pour «faire preuve de   vi-
gilance, s'attacher à
l'unité nationale et défen-
dre les principes de la
République démocra-
tique populaire et so-
ciale».  Il a exhorté «la
classe politique à hisser
le niveau du débat à la

hauteur   des défis et des
développements que
connait l'Algérie», l'appe-
lant   également «à ne pas
impliquer l'Armée natio-
nale populaire (ANP)
dans les   controverses
politiques» tout en sa-
luant «le rôle constitu-
tionnel de l'ANP   et ses
sacrifices pour la défense
du pays».  Après avoir
rappelé que la prochaine
élection présidentielle
«assurera la   continuité
des réalisations poli-
tiques, économiques, so-
ciales et   culturelles qu'a
connues le pays», le
groupe parlementaire
des indépendants   a ap-
pelé le peuple algérien «à
préserver ses acquis his-
toriques, politiques   et

économiques, à poursui-
vre les réformes et le pro-
cessus de construction
et de développement et à
mobiliser les capacités
nationales pour   contre-
carrer toutes menace
susceptible d'attenter à la
sécurité et à la   stabilité
du pays».  L'Algérie

connait aujourd'hui «une
conjoncture difficile» qui
englobe   «plusieurs dan-
gers qui guettent les fron-
tières nationales, outre
les   surenchères politi-
ciennes qui véhiculent la
discorde et menacent
l'unité   nationale» 

APN :  Le groupe parlementaire des
indépendants appelle le peuple algérien 

à «s'attacher à l'unité nationale» 


